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По информации пресс-службы МО «город Усть-Кут».

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Т.А. Климина,
мэр Усть-Кутского 

муниципального образования.                                                                                     

Уважаемые работники полиции,
дорогие ветераны органов внутренних дел 

Усть-Кутского района!
Поздравляю вас с профессиональным праздником –  

Днём Российской полиции!

Полиция – одна из важнейших структур государственной власти, 
обеспечивающих правопорядок в обществе и безопасность граж-
дан. Ваша работа всегда требовала высоких профессиональных и 
личных качеств, была связана с немалым риском и опасностью. И 
лучшие сотрудники неизменно берегли честь мундира, безупречно 
выполняли свой служебный долг. 

От вашей компетентности, ответственности, принципиальности 
во многом зависит авторитет района, согласие и спокойствие в об-
ществе, защищенность каждого нашего жителя. 

Особые слова благодарности выражаю ветеранам, которые ве-
рой и правдой служили народу, с честью и достоинством выполня-
ли свой конституционный долг перед Отечеством.

Выражаю твердую уверенность в том, что сотрудники полиции 
будут и впредь свято следовать славным 
традициям, накопленным предыдущими 
поколениями сотрудников органов вну-
тренних дел, безупречно выполнять свои 
обязанности, вносить весомый вклад в 
укрепление стабильности и спокойствия 
граждан.

От всей души желаем ветеранам и ра-
ботникам полиции Усть-Кутского района 
крепкого здоровья, успехов в службе, вы-
полнении профессионального и граждан-
ского долга! Любви, семейного благополу-
чия вам и вашим близким!

Уважаемые сотрудники и ветераны  
органов внутренних дел!

Искренне поздравляю вас  
с профессиональным праздником! 

Защита законности и правопорядка – благородная и почетная 
миссия.  Примите слова благодарности за стойкость, которую вы 
проявляете при выполнении служебного долга

Сфера вашей деятельности ответственна и сложна. Ваша служ-
ба связана с большим риском. С риском 
для жизни. С необходимостью в любое 
время дня и ночи реагировать на очень 
непростые, нештатные ситуации и всегда 
соблюдать и проявлять мужество, выдерж-
ку, самообладание.

Желаю вам успехов! Твердости и прин-
ципиальности! Внимания и чуткости к лю-
дям! Крепкого здоровья и бодрости! Сча-
стья и благополучия! Надежды и уверен-
ности в будущем вашим близким, которые 
поддерживают вас и потому разделяют все 
тревоги и волнения вашей службы.

А. В. Душин,
глава муниципального образования 

«город Усть-Кут»   

Уважаемые сотрудники,
работники и ветераны органов внутренних дел!

Примите искренние поздравления 
с профессиональным праздником!

Служба в органах внутренних дел направлена на защиту важ-
нейших ценностей общества: законности и порядка, прав чело-
века на безопасность жизни и неприкосновенность имущества, – 
она требует мужества и выдержки. От вашего профессионализма 
и верности долгу зависят спокойствие и защищённость жителей 
нашего региона.

Уверен, что к этому празднику имеют отношение все, кто явля-
ется служащим Министерства внутренних дел, вне зависимости от 
звания, занимаемой должности и выслуги лет: сотрудники опера-
тивно-розыскных, следственных подразделений, участковые, па-
трульные, ветераны МВД.

Благодарю вас за образцовое исполне-
ние служебного долга во имя обеспечения 
мирной жизни, созидательного труда и от-
дыха жителей Приангарья.

Выражаю искреннюю признательность 
старшему поколению, ветеранам, кото-
рые ежедневно, бескорыстно, с полной 
самоотдачей передают свой богатый про-
фессиональный и жизненный опыт ново-
му поколению защитников правопорядка.

Желаю всем сотрудникам, ветеранам 
органов внутренних дел крепкого здоро-
вья, мужества, выдержки, благополучия, 
успехов в службе!

С.Г. Левченко,
губернатор Иркутской области.                                                      

Едва водную гладь подёрнет пер-
вым льдом, рыбаки спешат на под-
лёдный лов, забывая об опасности. 
Только за последний месяц, с 22 
сентября по 22 октября, на водоё-
мах Иркутской области зарегистри-
ровано 9 происшествий, в резуль-
тате которых погибло 11 человек, в 
том числе 1 ребёнок.

Во время осеннего ледостава 
река особенно коварна, и, чтобы 
предупредить несчастье, служба 
МЧС направляет в адрес городской 
администрации предписания с тре-
бованием уделить особое внимание 
профилактической работе, направ-
ленной на недопущение гибели лю-
дей на водоёмах.

Такая работа проводится прак-
тически круглогодично: в теплое 

время обозначаются опасные для 
плавания участки реки, весной и 
осенью устанавливаются аншла-
ги, предупреждающие об опасно-
сти выхода на непрочный лёд. К 
тому же ведется патрулирование 
совместно с работниками право-
охранительных органов. Однако 
все предпринятые меры бессиль-
ны уберечь человека, утратившего 
чувство самосохранения, и самое 
печальное, когда родители не вос-
питывают такое чувство у своих де-
тей. Стоит напомнить, что родители, 
чьи дети безнадзорно находятся на 
берегу реки, несут административ-
ную ответственность на основа-
нии Закона Иркутской области от 
29.12.2007 года №153-ОЗ «Об ад-
министративной ответственности за 

нарушение правил охраны жизни и 
людей на водных объектах» по ста-
тье 2.1. «Нарушение правил охраны 
жизни детей на водных объектах».  

Наплевательское отношение к 
своей жизни и тех, кто рядом — 
только так можно характеризовать 
действия некоторых граждан, ко-
торые не просто игнорируют пред-
упреждающие об опасности знаки, 
но и уничтожают их. В местах выхо-
да на береговую линию в Усть-Куте 
знаки устанавливаются постоянно, 
но всякий раз их сбивают и ломают, 
а в районе лодочной станции сло-
мали и ограждение, установленное 
весной. Знаки будут изготовлены и 
установлены заново, но люди долж-
ны понимать, что это будет сделано 
на деньги налогоплательщиков, то 
есть наши с вами, которые можно 
было бы направить на то же благо-
устройство берега реки.

Когда опасно выходить на лёд

Поставлен крест
Некогда живописный уголок напо-

минает кладбище: повсюду возвы-
шаются «кресты» – опоры для но-
вой тепловой сети. Присутствующие 
назвали её строительство не ина-
че как вандализмом. Мыслимо ли 
провести трубы через зону отдыха, 
причём в непосредственной близо-
сти к памятнику героям-землякам?! 
О каком надлежащем воспитании 
подрастающего поколения может 
идти речь, если сами относимся к 
отцам и дедам без должного ува-
жения?! Однозначно, внешний вид 
будет испорчен, изменён до неуз-
наваемости, а сам сквер, чуть ли не 
единственное место в микрорайоне, 
где можно погулять и отдохнуть, со 
временем опустеет: не трубы ведь 
созерцать. К тому же теплотрассу 
решили протянуть не по земле, а 
вбили огромные сваи, как раз на 
аллее боевой и трудовой славы. 
Теперь и ходить будет негде. А ре-
бятня, которую всегда привлекали 
высотные сооружения, не утерпит, 
чтобы не забраться. Вот тебе и 
травмоопасная ситуация.

Жители микрорайона поражены: 
впечатление, что отдела архитекту-
ры и градостроительства в городе 
нет. Проекты непродуманны. Один 
из выступающих, Юрий Константи-
нович Инёшин, обратил внимание, 
что строительство подобных назем-
ных тепловых сетей больше прием-
лемо в условиях вечной мерзлоты. 
Понятно, что там нельзя по-другому, 
а здесь какая необходимость? Да-
же если проводить трубопровод, то 
лучше на уровне земли, а потом за-

крыть бетонными плитами, чтобы не 
уродовать ландшафт. Сквер долгое 
время находился в плачевном со-
стоянии: за саженцами никто не уха-
живал, мусор не убирали. Сейчас и 
вовсе захиреет.

Строительство 
кощунственно

Представители общественного 
движения «Единство» Денис Бо-
рисович Некипелов и Юлия Михай-
ловна Глебова считают, что строи-
тельство тепловой сети в сквере бо-
евой и трудовой славы оскверняет 
память наших земляков, во время 
Великой Отечественной войны за-
щищавших родную землю.

Высказались о происходящем и 
депутаты, в частности, по округу, 
где и разгорелись жаркие споры. 
Это Наталья Алексеевна Антипина, 
директор ДК «Речники», находяще-
гося от многострадального сквера – 
рукой подать. О проблемах микро-
района знает не понаслышке, но 
конкретно об этой – до недавнего 
времени в полном неведении:

– О происходящем мне сообщи-
ли жители, и я обратилась к Евге-
нию Владимировичу Кокшарову, 
первому заместителю главы МО «г. 
Усть-Кут»,  с просьбой разъяснить 
ситуацию. Тот пояснил, что старая 
теплотрасса, проложенная в Реч-
никах 20 лет назад, изжила себя. 
Нужно проложить новую. Другого 
места для неё не нашли и варианта 
тоже: только поверху. Иначе слиш-
ком дорого.

Наталья Алексеевна согласна, 
что строительство новой тепловой 

сети при таких условиях кощун-
ственно.

Попытались разобраться в ситу-
ации и представители КПРФ. Пред-
седатель Усть-Кутского Совета ве-
теранов (пенсионеров) войны и 
труда, вооружённых сил и правоох-
ранительных органов Людмила Ива-
новна Козырева не раз пыталась 
выяснить, внесены ли памятники 
культуры нашего города в реестр 
памятников, охраняемых государ-
ством, однако на сегодняшний день 
ответа нет. Почему это так важно? 
Если памятник внесён в данный ре-
естр, в непосредственной близости 
строительство любых объектов за-
прещено. 

К митингующим присоединился 
клуб Dozor. Молодёжь призывала 
не допустить строительство тепло-
трассы в сквере боевой и трудовой 
славы и не отдавать памятные ме-
ста под застройку и коммунальные 
нужды.

Техническое решение 
нужно пересмотреть

Наталья Леонидовна Поплеви-
чева, эколог УКМО, подтвердила, 
что старая теплотрасса, на которой 
ни раз ни два случались порывы, – 
решение временное: тогда город 
замерзал, было сложное финансо-
вое положение. На тот момент это 
был какой-то выход из положения. 
Прошло 20 лет, а денег при профи-
цитном бюджете по-прежнему не 
хватает, и памятное устькутянам 
место хотят обезобразить паути-
ной из труб. Закопать их в землю –  
миссия технически выполнима. Не 
вручную ведь, есть специальная 
техника. И если брать в расчёт опыт 
наших соседей, братчан и устьи-
лимцев, то никто из них тепловые 
сети через парки не проводил: не-
гоже уродовать территорию ради 
сиюминутной выгоды. То, что про-
исходит, неправильно, несправед-
ливо. Необходимо пересмотреть 
техническое решение.

Найдут ли компромисс?..
Новая теплотрасса перечеркнёт 

не только сквер, но и доверие к 
власть имущим. Горожане не сда-
ются. Отстаивают свои права до 
конца. На митинге был организован 
сбор подписей против строитель-
ства сооружения коммунальной 
инфраструктуры. Было предложе-
но направить депутату городской 
думы Н.А. Антипиной письменное 
обращение, чтобы решение пробле-
мы она взяла на контроль. Присут-
ствующие решили собраться ещё 
раз и пригласить представителей 
ООО «УКТСиК» и городской адми-
нистрации. Может, тогда удастся 
найти оптимальное решение.

Подготовила Елена Попова

Вода даёт жизнь человеку, но она же может быть смертельно 
опасной, если он теряет бдительность. Речь идет о реке, на бе-
регу которой мы живём, которая привлекает взрослых и детей. 

АКТУАЛЬНО
Теплотрасса через сквер – 

подаём дурной пример
3 ноября в 14.00 горожане собрались в сквере боевой и тру-

довой славы в мкр. Речники, где планируется проложить тепло-
трассу. Они выразили категоричный протест. Люди держали 
плакаты с лозунгами: «Требуем сохранить народную память 
Усть-Кутского района!», «Хватит на нас экономить, экономьте 
на себе!». Инициатором мероприятия выступило обществен-
ное движение «Единство».
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... Лестничный спуск от останов-
ки «Усть-Кут» к лицею сделали со-
всем недавно. 

– Я через день здесь хожу – 
всегда чисто, может быть, скольз-
кими станут  эти плитки-ступеньки 
зимой? – поделилась одна из про-
хожих женщин.  

В хорошем состоянии были и 
большие лестницы, ведущие в 
микрорайон «Железнодорожник», 
к больничному комплексу, и два 
спуска с рэбовского моста. А вот 
подъем к ТК «Комфорт» в Реч-
никах явно нуждался в чистке и 
уборке. И уж совсем печальная 
картина предстала перед глаза-
ми, когда мы оказались у лест-
ницы, ведущей от виадука к до-
мам по улице Халтурина. Первая 
же прохожая стала жаловаться 
на то, что при строительстве но-
вых домов что-то было наруше-
но в коммуникациях, вода стала 
выходить наружу, заливая и сту-

пени.  «Когда сделали лестницу, 
мы радовались, потом начались  
проблемы...».  

Свое мнение высказал и другой 
житель этого микрорайона: 

– Снег не убирают, затаптыва-
ют, потом долбят. А его надо раз-
метать вовремя, тогда и долбить 
не надо!  

Ещё одна горожанка охаракте-
ризовала состояние лестницы ла-
конично: «Ужас!». И продолжила: 

– Когда гололед был, вообще 
страшно спускаться было! 

– Подайте, пожалуйста, руку, –
обратилась к нам пожилая жен-
щина, с трудом преодолевавшая 
ступеньки с комками намерзше-
го снега. 

...Спуск к остановке «Дзержин-
ская» выглядел, получше, но и его 
не мешало бы подчистить. Чтобы 
настроение у людей было более 
оптимистичным, а не таким, как у 
одной прохожей: «Я в этом городе 
ничему не удивляюсь!». 

...Как показал наш небольшой 
рейд, не все городские лестницы 
находятся в удовлетворительном 
состоянии. А ведь зима только на-
чинается... 

Прокомментировать ситу-
ацию я попросила инженера 
по благоустройству и озелене-
нию МКУ «Служба заказчика по 
ЖКХ» УКМО (ГП) Ольгу Никола-
евну Анисимову. Вот что она 
рассказала: 

– В  2019-ом году городская Ду-
ма в рамках исполнения депутат-
ских наказов выделила финанси-
рование в размере одного милли-
она рублей, которое было дове-
дено до МКУ «Служба заказчика 
по ЖКХ». Благодаря этому были 
построены три лестничных пере-
хода на улице Кедровая, один на 
улице Мехколонна (к детскому са-
ду № 46) и отремонтирована лест-
ница, ведущая к лицею.   

В  этом году на обслуживание 
лестниц в зимний период контрак-
ты заключены с КМП «Автодор» 
(руководитель – О.Н. Калашник), 

Зима. Лестницы. Ходить можно, 
но только осторожно

Ну, и погодка была на прошлой неделе! Утром глянешь в окош-
ко – зима, кругом бело. К обеду снег начинает таять, а к вечеру 
под ногами месиво из снега и воды. И так – несколько дней под-
ряд. Первое ноября, когда шел сбор информации для этого ма-
териала, не стало исключением. И всё же, не дожидаясь, когда 
маленькие шероховатости вырастут в большие проблемы, было 
решено посмотреть, в каком состоянии сейчас уличные лестни-
цы, которые ежедневно приходится преодолевать горожанам. 

ООО УК «Чистый город» (Т.Н. Ка-
лабугина)  и УК «Прогресс» (И.Г. 
Ефремова). 

Зимний период у нас с 1 янва-
ря по 15 апреля, и с 15 октября 
по 31 декабря. Каждое предпри-
ятие отвечает за свой участок. 
Так, микрорайон «Старый Усть-
Кут», лестницы на больничный 
комплекс, в микрорайоне «Же-
лезнодорожник», с путепровода в 
районе техучилища и с рэбовско-
го моста обслуживает КМП «Авто-
дор».  Зона ответственности ООО 
УК «Чистый город» – микрорайо-
ны  «Речники»  (нижняя и верх-
няя полка), «Нефтебаза», «Бирю-
синка», «Мостоотряд». УК «Про-
гресс» обслуживает микрорайон 
«Солнечный» (верхняя полка) и 
«Квадрат».  

Три раза в неделю они должны 
делать чистку лестниц от снега, 
убирать сколы льда и произво-
дить подсыпку.  

Контракты на обслуживание 
лестниц в зимний период заклю-
чаем ежегодно. Сейчас новый 
бюджет будет утверждаться.  Ду-
мой выделены деньги на это ме-
роприятие, опять будем разы-
грывать аукцион. Поэтому даже 
не знаем, кто будет обслуживать 
лестницы с первого января: но-
вые подрядчики или те же самые. 

– А кто осуществляет кон-
троль  за выполнением работ? 

– Все сотрудники службы заказ-
чика.  Выезжаем по сигналам, свя-
зываемся с исполнителем, требу-
ем устранения нарушений, даем 
соответствующие предписания.  В 
любом случае граждане пусть об-
ращаются в главную диспетчер-
скую службу по телефону 5-61-01 
и указывают, какая лестница, по 
какому адресу находится в пло-
хом состоянии.  

Граждане могут направить и  
письменное обращение на имя 
главы города и председателя Ду-
мы, касающееся содержания и 
ремонта лестниц, тротуаров. 

Звонок телефонный – это одно, 
а письменное обращение – дру-
гое. Не обязательно собирать ку-
чу подписей, любой житель горо-
да может обратиться  и  написать,  
что там и там желательно было 
бы отремонтировать, заменить 
или построить новую лестницу, 
тротуар проложить.   

Получив обращение жителей, 
мы выезжаем, смотрим, считаем, 
сколько потребуется денег для 
того,  чтобы произвести ремонт 
лестницы или построить  новую.  
Каждое обращение будет на кон-
троле, и граждане получат  пись-
менный ответ о том, как решает-
ся вопрос. 

Подготовила Ольга Иванова 

Виадук в микрорайоне Речники после утреннего снежка

Лесница, ведущая к лицею, – самая чистая

Спуск к остановке «Дзержинская» нужно подчистить

Жителям улицы Халтурина не позавидуешь...
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ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ

Неумолимая статистика
За указанный период зарегистри-

рованы 41 жалоба по нарушению 
санитарных норм и 22 – по защи-
те прав потребителей, в частности, 
12 – в сфере розничной торговли, 
5 – в сфере услуг (бытовое обслу-
живание населения, услуги связи, 
а также жилищно-коммунальные). 
Непосредственно по пищевым про-
дуктам – девять (меньше, чем за 
аналогичный период прошлого го-
да; по всем – приняты администра-
тивные меры). В некоторой степени 
это объясняется тем, что по новому 
законодательству покупатель дол-
жен напрямую обратиться в мага-
зин, где приобрёл продукты, и толь-
ко потом, если жалоба осталась без 
внимания, – в Роспотребнадзор. 

Зафиксированы четыре жалобы 
по качеству питьевой воды: в нача-
ле отопительного сезона или при 
запуске новой теплотрассы она с 
примесью ржавчины. Четыре жало-
бы – по загрязнению атмосферного 
воздуха, они поступили в пожароо-
пасный период. На самом деле их 
намного больше, просто значитель-
ная часть была направлена, минуя 
местное отделение, в Управление 
Роспотребнадзора и зарегистриро-
вана там. 

Шесть жалоб – о вывозе ТБО (при 
погрузке часть мусора остаётся, 
разносится ветром); одна – о таком 
неблагоприятном факторе, как шум; 
15 – об условиях проживания в жи-
лых помещениях (затопление под-
валов и так далее). В отношении 
коммунальных служб составлены 
протоколы либо вынесены предо-
стережения. В течение 30 дней дол-
жен последовать ответ.

Самые крупные проверки (про-
водятся ежегодно) в ООО «Усть-
Кутские тепловые сети и котель-
ные», УК «Водоканал-Сервис», 
потому что они входят в катего-
рию чрезвычайного риска. По вы-
явленным нарушениям выписаны 
штрафы.

Кроме этого, были обращения о 
незаконном строительстве; непра-
вильной эксплуатации производ-
ственных и общественных поме-
щений, зданий, сооружений, обо-
рудования. Эти жалобы вне ком-
петенции Роспотребнадзора. Они 

Н.В. Плесёнова: «Главное – не наказать рублём, 
а предупредить всевозможные нарушения»

перенаправляются в то ведомство, 
которое занимается данной пробле-
мой, и оттуда придёт уведомление 
о принятых мерах.

– Если говорить об итогах рабо-
ты в целом, главное – не наказа-
ние рублём, а профилактика, пред-
упреждение всевозможных наруше-
ний, – так вкратце охарактеризова-
ла этот непростой период Наталья 
Викторовна.

Проверка качества
В Иркутске и Братске зарегистри-

рованы случаи заболевания саль-
монеллёзом. Во избежание эпиде-
мии в данное время отрабатывают-
ся приказы по питанию: № 1022 и № 
672. Они касаются исключительно 
мясной продукции, включая мясо 
птицы. По данным приказам в тор-
говых учреждениях Усть-Кута про-
ведено 12 проверок. Смотрели, как, 
в каких условиях реализуется эта 
продукция. Отобраны восемь проб 
мяса птицы. Результаты исследова-
ния на сальмонеллез отрицатель-
ные. Вместе с тем в одной из проб 
обнаружено содержание антибио-
тиков. Кроме того, выявлено отсут-
ствие транспортной упаковки (без 
неё невозможно определить, отку-
да мясо, когда было отправлено на 
реализацию), отсутствие фасовоч-
ных помещений, водоснабжения и 
канализации, личных медицинских 
книжек и так далее. Составлено 
26 протоколов, даны предписания 
(их выполнение отслеживается со-
трудниками Роспотребнадзора; при 
несоблюдении – материалы пере-
даются в суд). Данными приказа-
ми занимается Светлана Алексан-
дровна Прокопьева. Она грамотный 
специалист, разбирается во всём 
досконально.

Чтобы не заболеть сальмонеллё-
зом, необходимо соблюдать меры 
предосторожности: не употреблять 
пищу в заведениях сомнительной 
репутации, учитывать санитар-
ное состояние помещения, нали-
чие спецодежды и другие факто-
ры. Особое внимание – к точкам 
общепита, реализующим «еду на 
вынос»: не известно, кто и в каких 
условиях её готовит. Выяснить это 
можно, лишь нагрянув с проверкой, 
предварительно согласовав с про-
куратурой.

Осуществляется контроль над 
выкладкой молочной продукции, 
прошло 36 проверок. Продукция без 
заменителя молочного жира долж-
на иметь соответствующую марки-
ровку; информацию необходимо 
довести до сведения потребителей. 

– Всё это правильно, граждане 
имеют право знать, что они приоб-
ретают в магазинах, – отметила Н.В. 
Плесёнова, – и всё же молоко, кото-
рое считают качественным, вполне 
может быть фальсификатом. По-
этому в последующем будем брать 
пробы продукции.

В планах – проверки новогодних 
подарков как укомплектованных, 
так и на развес; точек общепита, где 
можно будет с детворой отметить 
праздник. В каникулярное время – 
оздоровительные кампании; перед 
Крещением Господним – пробы во-
ды в реке Лене. 

«Розыгрыш» 
на энную сумму

Не обошлось без полукурьёз-
ных инцидентов. В последнее вре-
мя объявилось много мошенни-
ков. Представляясь сотрудниками 
Роспотребнадзора, они пытались 

Роспотребнадзор, в первую очередь, защищает права потре-
бителей, благополучие человека. О деятельности этого органа 
за девять месяцев текущего года рассказала Наталья Викторов-
на Плесёнова, начальник территориального отдела в г. Усть-
Куте, Усть-Кутском, Казачинско-Ленском и Киренском районах. 
Она подвела предварительные итоги работы, а также предста-
вила статистические данные по нашему городу.

продать нашим индивидуальным 
предпринимателям – владельцам 
торговых точек – печатную продук-
цию, в основном для уголка покупа-
телей. Стоимость этого пакета до-
кументов ни много ни мало – 2000 
рублей. При отказе – грозили зане-
сти их данные в федеральную базу. 
Стоит ли говорить о том, что многие 
раскошелились, хотя приобретение 
данной продукции, причём за кру-

глую сумму, – дело добровольное. 
Тот же журнал инспекторских про-
верок можно распечатать на прин-
тере, а потом прошнуровать и про-
нумеровать, заверить подписью. Да 
и стоимость книги жалоб и предло-
жений в разы меньше запрошенной 
жуликами. К счастью, не все пошли 
у них на поводу, и поживиться за чу-
жой счёт не удалось. 

– Зафиксированы и другие слу-
чаи, когда аферисты прикрываются 
данным надзорным органом, – со-
общила Н.В. Плесёнова. – В частно-
сти, к нам обратилась пенсионерка, 
поведавшая, что ей позвонил не-
известный мужчина, который пред-
ставился сотрудником управления 
Роспотребнадзора и даже указал 
адрес организации: г. Иркутск, ул. 
Карла-Маркса, 8. Назвал и фами-
лию (как выяснилось в дальней-
шем, такой человек в Управлении 
не работал). Дело вот в чём: когда-
то пожилая женщина писала жало-
бу, что приобрела лекарственные 
средства ненадлежащего качества. 
Каким-то образом злоумышленник 
узнал об этом и предложил устьку-
тянке огромную компенсацию якобы 
за причинённый ущерб, на радостях 
забыв проверить, что лекарства – 
в компетенции другой структуры, 
Росздравнадзора. Дальше – по на-
катанной схеме: номер банковской 
карты, заветный код. Гражданка во-
время сообразила, что её хотят об-
лапошить, и прямиком к настоящим 
специалистам – не поддельным. 

Всё произошедшее можно было 
считать невинным розыгрышем, ес-
ли бы не печальные последствия. 

– Прошу быть более внимательны-
ми, перепроверять информацию, –  
обратилась к устькутянам началь-
ник территориального отдела Ро-
спотребнадзора в г. Усть-Куте, Усть-
Кутском, Казачинско-Ленском и Ки-
ренском районах Н.В. Плесёнова.

Подготовила Елена Попова

За 9 месяцев 2019 года зафиксировано жалоб:

l 41 – нарушение санитарных норм,

l 22 – нарушение прав потребителей,

l 4 – качество питьевой воды,

l 4 – загрязнение атмосферного воздуха,

l 6 – вывоз ТБО,

l 15 – ненадлежащие  условия проживания
               в жилых помещениях.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Межрегиональное управление 
Федеральной службы по регули-
рованию алкогольного рынка по 
Сибирскому федеральному окру-
гу сообщает о распространении на 
алкогольном рынке фальсифициро-
ванных пивных напитков, которые 
производятся не на основе пива, 
как того требует ГОСТ Р 55292-2012 
«Напитки Пивные. Общие техниче-
ские условия», а путем смешивания 
воды, ароматизаторов, красителей 
с добавлением этилового спирта. В 
результате получается готовый про-
дукт, который по сути является сла-
боалкогольной продукцией. Наибо-
лее распространенными брендами 
являются «БЛЕЙЗЕР», «МАРТИ 
РЭЙ», «КЕГЛЯ» и др.

Осуществляется контроль над выкладкой молочной продукции

Под пристальным вниманием мясная продукция

Пиво: в Усть-Куте обнаружен фальсификат
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По результатам прове-
дённых плановых проверок 
двух предприятий, которые 
осуществляют торговлю 
алкогольной продукции, 
территориальным отделом 
Роспотребнадзора были 
выявлены незначительные 
нарушения, касающиеся 
санитарных норм и правил 
хранения. По всем фактам 
составлены протоколы. Ис-
следованы девять проб на 
содержание в напитках за-
прещённых веществ. За ис-
текший период все исследо-
вания показали отрицатель-
ный результат. 

По информации полиции, 
за отчётный период сотруд-
никами было проведено 73 
проверки алкогольной про-
дукции в торговых точках. 
Выявлено 28 фактов прода-
жи алкогольной продукции 
с грубыми нарушениями: 
осуществление торговли в 

Тема ликвидации двух комитетов как отдельных 
юридических лиц активно обсуждалась в ходе оче-
редного заседания городской думы, которое состо-
ялось 30 октября. Народные избранники посчитали 
неэтичным этот вопрос и большинством мнений 
проголосовали против, то есть против федераль-
ного законодательства Иркутской области, касаю-
щегося сокращения численности муниципальных 
служащих. 

ночное время или продажа 
алкоголя без лицензии.

В докладе было отме-
чено, что в Усть-Кутском 
районе произошло сниже-
ние количества преступле-
ний, которые совершены 
в состоянии алкогольно-
го опьянения, на 19,4% в 
сравнении с аналогичным 
периодом прошлого года. 
Но, подчеркнули сотрудни-
ки, в городе появилось раз-
влекательное заведение, 
на работу которого стоит 
обратить внимание. В от-
деление полиции поступи-
ло 30 обращений граж-
дан, большинство из кото-
рых связано с причинени-
ем телесных повреждений 
заявителю после или во 
время нахождения в нём. 
Можно предположить, что 
драки в заведении случа-
ются практически каждые 
выходные. Представитель 

городской администрации 
также добавила, что в ад-
министративную комиссию 
поступают многочисленные 
жалобы от жильцов сосед-
них домов, которым меша-
ет громкая музыка, доно-
сящаяся из этого ночного 
заведения. Для выяснения 
сложившейся ситуации при-
нято решение пригласить в 
районную администрацию 
руководителя предприятия. 

С информацией об обра-
щениях устькутян в отде-
ление скорой медицинской 
помощи по фактам отрав-
ления алкоголем выступил 
главный врач районной 
больницы. С его слов: за 
истекший период этого го-
да наблюдается рост чис-
ла обращений в отделение 
скорой. В прошлом году – 
282, а в этом – 349 (из них 
госпитализировано – 92 че-
ловека). В стационаре рай-
онной больницы смертель-
ных случаев отравления ал-
коголем не зафиксировано. 

Также прозвучала ин-
формация о мероприяти-
ях по профилактике упо-
требления алкоголя среди 
молодёжи. В этом году за-
регистрировано 9 случаев 
употребления алкогольных 
и спиртосодержащих на-
питков среди несовершен-

нолетних. В общественных 
местах в состоянии алко-
гольного опьянения было 
зафиксировано трое несо-
вершеннолетних. По этой 
же статье, но в возрасте до 
16 лет – 10. 

В сфере профилактики 
наркомании в рамках му-
ниципальной программы 
«Молодёжная политика 
Усть-Кутского района» ве-
дётся обширная работа. 
Среди старшеклассников и 
студентов города и района 
проводятся профилактиче-

ские мероприятия совмест-
но с сотрудниками отдела 
по делам несовершенно-
летних и защите их прав, 
с инспекторами по делам 
несовершеннолетних МО 
МВД «Усть-Кутский» и ОГ-
БУЗ «Усть-Кутская РБ».

Как рассказала испол-
нитель региональной про-
граммы профилактики не-
законного потребления нар-
котических средств Центра 
профилактики наркомании 
А.А. Костик, основная цель 
проводимых мероприятий –  

В ГОРОДСКОЙ ДУМЕВ РАЙОННОЙ ДУМЕ

Алкоголь – под контроль!
Специалисты районной и городской администра-

ций, а также представители отдела МО МВД «Усть-
Кутский», территориального отдела Роспотребнад-
зора и Ленского линейного отдела полиции доло-
жили заместителю мэра Усть-Кутского района по 
экономическим вопросам Ф.И. Даникёровой, кото-
рая является председателем межведомственной 
комиссии, о принимаемых мерах (за 9 месяцев те-
кущего года) по выявлению и пресечению наруше-
ния законодательства в области оборота алкоголь-
ной продукции. 

Начальник финансового 
Управления районной ад-
министрации Оксана Мо-
хова выступила с предло-
жением к депутатам. За 
счёт увеличения бюджет-
ных средств, поступивших в 
этом году за счёт налоговых 
и неналоговых доходов, 
приобрести, поставить на 
учёт и установить понтоны-
причалы для п. Казарки и п. 
Верхнемарково на сумму 10 
млн 807,6 тыс. рублей.  Так-
же в бюджет были внесены 
изменения в связи с пере-
распределением средств. 
В рамках муниципальной 
программы районная ад-
министрация выступила с 
инициативой о выделении 
денег на приобретение но-
вогодних подарков детям, 
оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации, а так-
же на проведение дополни-
тельных ремонтных работ 
в межпоселенческом Куль-
турно-досуговом центре. 

Депутатами были утверж-
дены дополнения в перечне 
проектов народных инициа-
тив на 2019 год. Стало из-

29 октября состоялось очередное заседание думы 
района. Один из главных вопросов на повестке дня: 
изменения бюджета на 2019 год. Проектом решения 
предложено увеличить объём прогнозируемых до-
ходов на 50 983,9 тыс. рублей. 

вестно, что дополнительно 
планируется приобрести 
спортивный инвентарь для 
Детско-юношеской спор-
тивной школы № 1, а имен-
но для занятий гиревым 
спортом.

Информацию о ходе ото-
пительного периода депута-
там озвучила Г.Н. Метёнки-
на, председатель комитета 
по ЖКХ. С начала сезона 
и до текущего момента на 
территории района тепло-
источники работают в штат-
ном режиме, запаса топлив-
ных ресурсов достаточно. 
Галина Метёнкина предста-
вила депутатам директора 
ООО «Теплосервис» Сер-
гея Кузьмина, он руководит 
ресурсоснабжающим пред-
приятием, которое взяло 
на себя обязательства по 
обслуживанию котельной 
посёлка Подымахино. Пла-
нируется, что в дальней-
шем это предприятие будет 
обслуживать проблемный 
теплоисточник на Курорте. 
Остаётся передать котель-
ную в муниципальную соб-
ственность города. Один 

из акционеров санатория 
«Усть-Кут» – «Областной 
совет профсоюзов» – под-
писал на это согласие.  

В посёлке Янталь Усть-
Кутского района на тепло-
источнике установлен но-
вый котёл-гейзер. Это, без-
условно, долгожданное и 
радостное событие для ян-
тальцев, а также большая 
работа, проделанная рай-
онной администрацией. 

М.Ю. Тышкивский, пред-
седатель комитета по при-
родным ресурсам и сель-
скому хозяйству, рассказал 
об итогах уборочной кам-
пании и подготовке к зим-
нему стойловому периоду. 
Фермы подготовлены к зи-
мовке скота, животные нагу-
ляли массу за лето. Прове-
дена плановая вакцинация 
животных силами ветери-
нарной службы. Производ-
ство молока за 10 месяцев 
2019 г. увеличено на 2% в 
сравнении с прошлым го-
дом. После уборочной в 
Усть-Куте была проведена 
ставшая уже традицион-
ной сельскохозяйственная 
ярмарка, удалось выручить 
480 тыс. руб. за три часа 
работы. 

Следующее заседание 
думы запланировано на 
26 ноября 2019 года.

Пресс-служба 
администрации УКМО.

Среди вопросов, кото-
рые рассмотрели город-
ские депутаты во время ок-
тябрьской сессии, – внесе-
ние изменений в городской 
бюджет, изменений в пере-
чень муниципальных услуг, 
которые предоставляются 
структурными подразделе-
ниями городской админи-
страции и учреждениями. 
Предложенные поправки 
14 присутствующих на за-
седании депутатов приня-
ли единогласно, при этом 
никакой полемики даже не 
возникло. Чего нельзя ска-
зать о ликвидации двух ко-
митетов. Этот вопрос стал 
для народных избранников 
особо важным. Речь идет 
о ликвидации комитета по 
налогам и финансам и ко-
митета по управлению му-
ниципальным имуществом 
как отдельных юридических 
лиц. Однако их реоргани-
зация невозможна, так как 
варианты слияния и присо-

единения в данном случае 
неприемлемы. Единствен-
ный правильный и закон-
ный путь – это ликвидация. 
В связи с этим еще в сен-
тябре утверждена новая 
структура городской ад-
министрации, где предус-
мотрено сокращение чис-
ленности муниципальных 
служащих, приведены за-
конные основания. Дей-
ствующая на сегодняшний 
день структура админи-
страции утверждена еще 
в 2011 году, она включает 
в себя огромный штат ко-
митетов, управлений и от-
делов, которые дублируют 
функции и не соответствуют 
требованиям закона.

Но большинство депу-
татов блокируют принятие 
решения о ликвидации, хо-
тя представленный проект 
должен стать завершаю-
щим этапом процесса фор-
мирования новой структуры 

администрации, то есть де-
путаты пошли против феде-
рального законодательства 
Иркутской области и отказа-
лись сократить численность 
муниципальных служащих.

Так, после продолжитель-
ных дебатов 7 депутатов 
проголосовали против лик-
видации двух комитетов,  
4 – за, 2 – воздержались, 
один депутат просто не про-
голосовал за предложен-
ный проект, никак не выра-
зив свою позицию. Тем не 
менее этот вопрос будет 
вынесен на рассмотрение 
в ноябрьскую сессию.

На этом заседании пред-
седатель городской думы 
Николай Тесейко заявил о 
том, что с ноября месяца 
итоги прошедшего заседа-
ния городской думы будут 
публиковаться на офици-
альном сайте, чтобы изби-
ратели могли видеть, на-
сколько эффективно ра-
ботают депутаты, которым 
они доверили представлять 
свои интересы в думе.  Кро-
ме этого, согласно регла-
менту, отныне неявка без 
заблаговременного пред-
упреждения и предостав-
ления документов будет 
считаться неуважительной.

Алёна Белоусова

пропаганда среди старше-
классников и студентов здо-
рового образа жизни. Про-
водятся индивидуальные 
консультации с подростка-
ми, которые поставлены 
на различные виды учёта.  
Им рассказывают о послед-
ствиях употребления таба-
ка и курительных смесей, 
алкоголя и наркотических 
средств. Профилактиче-
ские мероприятия проходят 
в формате лекториев, дис-
куссий, тренингов, мозговых 
штурмов, кинолекториев, 
круглых столов, интерак-
тивных лекций. В сентябре 
этого года в Усть-Куте была 
проведена акция, приуро-
ченная к всемирному Дню 
трезвости. В ней были за-
действованы более ста уче-
ников школ города, студен-
тов и волонтёров. Такая ра-
бота ведётся систематиче-
ски согласно техническому 
заданию ОГКУ «Центр про-
филактики наркомании». 

В конце заседания члены 
межведомственной комис-
сии обсудили полученную 
информацию и определили 
дальнейший план работы.  

По информации 
пресс-службы 

администрации 
Усть-Кутского района. 
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Вспоминают 
добрым словом

Все подразделения ОВД связаны 
между собой: уголовный розыск –  
со следствием, дознанием, той же 
инспекцией по делам несовершен-
нолетних, следователи также вза-
имодействуют практически со все-
ми службами. Так и в ветеранской 
организации деления на «своих» и 
«чужих» нет. 

Создание её вызвано необходи-
мостью: многие сотрудники органов 
внутренних дел, достигнув пенси-
онного возраста, уходили на за-
служенный отдых. Ветеранов МВД 
ставили на учёт, в общей сложно-
сти – более 200 человек. В ветеран-
скую организацию входили бывшие 
фронтовики, устроившиеся в МВД. 
Участники Великой Отечественной 
войны были нарасхват. Почти все 
награждены многочисленными ор-
денами и медалями, стаж работы –  
до 54 лет. А.Л. Рыбакову посчаст-
ливилось работать с этими заме-
чательными людьми. 

Алексей Никонорович Го-
ренский родом из Тайшета, 
участвовал в сражениях на 1-м 
и 4-м Украинских фронтах. Стаж 
работы в ГОВД – 28 лет, ушёл на 
заслуженный отдых в должности 
рядового милиционера. 

Анатолий Васильевич Жу-
ков – со станции Карагуга Ом-
ской области, участвовал в боях 
в составе Сталинградского, Дон-
ского, Резервного и 3-го Украин-
ского фронтов; стаж работы – 10 
лет, должность заместителя на-
чальника  городского отдела вну-
тренних дел по политико-воспи-
тательной работе.

Сергей Никитович Жмуров – 
наш земляк, родился в деревне 
Рига, воевал на 4-м Украинском 
фронте; в мирное время был 
инструктором ЗАГСа, также тру-
дился в паспортном столе. Стаж 
работы – 29 лет.

Василий Иванович Шашков –  
уроженец Курской области, вое-
вал на Северокавказском фрон-
те (был в морской пехоте). По-
том служил в органах внутрен-
них дел, входил в оперативный 
состав. Стаж – 40 лет.

Лидия Александровна Туля-
кова из села Екимово Томской 
области. Воевала под Ленингра-
дом, зенитчица. После разгрома 
Германии стала педагогом. Уже 
находясь на пенсии, семь лет 
проработала в ГОВД.

Фёдор Иннокентьевич Тара-
сов родом из деревни Тарасово. 
Геройски сражался за Родину. 
Стаж работы в ГОВД более 30 
лет. Был участковым инспекто-
ром, начальником отряда спец-
комендатуры, старшим инспек-
тором отдела вневедомствен-
ной охраны.

Геннадий Захарович Ислан-
гулов из Башкирской АССР (де-
ревня Байтала). Участвовал в 
финской войне, прошёл Ленин-
градскую блокаду. С 1946 года 
трудился вахтёром в лагере, за-
тем – в МВД Якутии, а с 1955 го-
да в нашем городе: водной ми-

«…И миссия полиции простая: 
служить Отчизне, правду защищать»

День сотрудников органов внутренних дел – так называется 
этот праздник после переименования милиции в полицию. От-
мечается он 10 ноября. Накануне знаменательной даты Алек-
сандр Леонидович Рыбаков, первый руководитель ветеран-
ской организации МО МВД России «Усть-Кутский», рассказал о 
её создании и о людях, посвятивших жизнь службе в органах 
внутренних дел, а также поздравил всех бывших и действую-
щих сотрудников. 

лиции, Усть-Кутском ГОВД, Хоз-
банке. Стаж службы – 54 года. 
Геннадий Захарович ушёл в от-
ставку, когда ему было больше 
70 лет. Долго сопротивлялся: как 
это – на пенсию?! Даже ездил к 
начальнику управления, чтобы 
тот дал добро проработать ещё 
хоть год. 

Смотришь:  
а преступление-то 

раскрыто!
Вместе с сослуживцами фрон-

товики шли в колонне на парадах 
Победы. Их вспоминают добрым 
словом, старшим товарищам всег-
да были рады: подарки, поздравле-
ния, а главное – внимание. В пла-
нах – увековечить имена героев на 
специальном стенде. 

Александру Леонидовичу дове-
лось работать с теми, кто побы-
вал в горячих точках. Он близко 
общался с ещё одной легендой 
усть-кутской милиции – Анатолием 
Васильевичем Черкаем, погибшим 
при исполнении служебного долга. 
Спортивный, эрудированный, Чер-
кай стал наставником для молодё-
жи. Много лет отдали службе в ОВД 
один из первых участковых Арнольд 
Израйлович Шерман и Валентина 
Михайловна Навроцкая, полков-
ник юстиции в отставке  (начальник 
следственного отдела). Восхища-
ется А.Л. Рыбаков и участковыми. 
Павел Николаевич Матафонов в 
органы внутренних дел устроился 
после института и службы в армии, 
сначала служил в Забайкалье, но 
вскоре перевёлся в Братский ГОВД, 
а после – в Усть-Кутский, сельским 
участковым. Транспорта в колхозе 
не было, и бравому милиционеру 
выделили лошадь, так и объезжал 
близлежащие посёлки: Подымахи-
но, Казарки, Таюру, Новосёлово – 
почти весь нижний подрайон. Стро-
го следил за порядком, показатели – 
одни из лучших. Павел Николаевич 
был удостоен звания заслуженного 
участкового инспектора милиции.

Такое почётное звание получил 
ещё один участковый, Александр 
Иванович Скакун. 

– Можно сказать, всю сознатель-
ную жизнь он прослужил в посёлке 
Ручей, – поясняет А.Л. Рыбаков. – 
Также обслуживал Каймоново, Ян-
таль, Максимово и Бобровку. Ко все-
му прочему – станцию Мерзлотную 
(там был небольшой посёлок; она 
относилась к Усть-Кутскому райо-
ну). Бывали происшествия сразу в 
нескольких населённых пунктах –  
хоть разорвись. Александру Ива-
новичу выделили помощника. До-
блестного милиционера знали все: 
редко когда не пропылит на ста-
ренькой машине ГАЗ-69. Бензин, 
запчасти – всё за свой счёт. Де-
ревенских пацанов пожурит: мол, 
не балуйтесь. Правонарушителей 
выведет на чистую воду. Я сам тог-
да в уголовном розыске служил. 
Приедешь в Ручей, пока говоришь 
с участковым – он тебе всё по по-
лочкам разложит, знал всех и вся. 
Смотришь: а преступление-то рас-
крыто! Самородок, одним словом. 
С ним было так легко!

Какое-то время Янталь и весь 
верхний подрайон был подведом-

ственной территорией Александра 
Борисовича Зайкова. Своего рода 
деревенский детектив Анискин. Без-
отказный. Специально купил для 
работы мотороллер. Заведёт его  – 
одна нога здесь, другая там.

Старые кадры, к сожалению, ухо-
дят из жизни. Это очень больно. 
Но основной костяк сохранился. 
Убелённые сединами блюстители 
порядка не чувствуют себя одино-
кими, всегда желанные гости. Пол-
номочия руководителя Совета ве-
теранов МВД переданы Хазбулату 
Хаджиевичу Исмаилову, в прошлом 
начальнику ОВД. 

И труд, и спорт
Усть-Кутский отдел ГОВД состав-

лял более 400 штатных единиц 
(одних участковых – 30 с лишним, 
целый взвод патрульно-постовой 
службы и так далее). В милицию 
просто так не попадали: по направ-
лению горкома комсомола либо гор-
кома партии.

– Воспитанием личного состава 
занимался замполит, Василий Ог-
нев, – продолжает собеседник. – 
Действовали суд офицерской чести, 
суд рядового состава. За проступок 
выносилось общественное порица-
ние. И наказание: выговор, строгий 
выговор, понижение в звании. Был 
женсовет. Супруга пожалуется на 
неподобающее поведение – так 
пропесочат, что мало не покажется.

Александр Леонидович вспоми-
нает, как 22 апреля, в День рож-
дения В.И. Ленина, традиционно 
проходили субботники. Случалось, 
стражи правопорядка направля-
лись в Осетровский речной порт на 
погрузочно-разгрузочные работы: 
объёмы перевозок были большие, 
рабочих рук не хватало. 

Выпускали свою газету – «Кри-
минформ», тираж – 2000 экземпля-
ров. Занимались спортом: сдавали 
нормы ГТО, а вдобавок по стрельбе 
(кто не сдал – минимальный оклад, 
волей-неволей постараешься), хо-
дили на лыжах. В памяти осталось, 
как в Янтале попал в перестрелку 
(задерживали убийцу); как у них, 
милиционеров, похитили на лодоч-
ной станции моторную лодку и наш-
ли ведь похитителей, никуда они не 
делись; как всем скопом осваивали 
компьютеры, причём первый по-
явился ближе к 90-м. Он был таким 
огромным, что его не смогли зане-
сти в здание, зато последующие 
обладали размерами поскромнее. 
Укомплектовали информационный 
центр УВД г. Иркутска, где обраба-
тывались статистические данные, 
потом чудо-технику стали внедрять 
в штаб (там разрабатывались пла-
ны мероприятий), и затем – в след-
ственный отдел, отдел дознания. 
Новые технологии существенно об-
легчили работу. Казалось: вот он, 
предел мечтаний! Но относитель-
но недавно изобрели портативные 
устройства, позволяющие без лиш-
них проволочек получить либо про-
верить нужную информацию. Доста-
точно указать номерной знак, если 
это касается транспорта, или номер 
телефона, если требуются сведе-
ния о человеке, и специальная про-
грамма выдаст результат.

«Стой, стрелять буду!»
Совсем другими стали преступле-

ния, их характер. Сейчас – в боль-
шей степени стихийные, правона-
рушения связаны с интернетом, 
телефонной связью, а тогда пре-
обладали рецидивные, сотрудники 
вели картотечный учёт. Было мно-
го хищений, в частности, стройма-

териалов. Они практически нигде 
не продавались, а горожане пого-
ловно увлеклись дачами: возводи-
ли двух-, трёхэтажные терема. Где 
брали доски и гвозди? Да на произ-
водстве. Некоторые приобретали их 
на законных основаниях, другие –  
совершали хищения (ими занима-
лось ОБХСС). 

Однажды А.Л. Рыбаков стол-
кнулся с расхитителями народного 
добра нос к носу: нёс дежурство в 
составе оперативно-следственной 
группы, припоздал и уже ночью 
возвращался в отдел. Смотрит: на 
Портуправлении, на повороте, бор-
товая машина. Кузов закрыт тентом. 
Заглохла что ли? Может, толкнуть 
или ещё чем помочь? Подошёл 
поближе, а там через забор шины 
автомобильные перекидывают да 
грузят на ЗИЛ. Уже битком. Алек-
сандр Леонидович один, а воров –  
пять. Хорошо, табельное оружие 
при себе. Потом, как в кино: «Стой, 
стрелять буду!». Двое сразу наутёк, 
остальные сначала испугались, но 
вскоре осмелели: мол, что он нам 
сделает? Милиционер выстрелил. 
Преступники прижались к забору. 
В отдел вести – разбегутся. Хоро-
шо, легковушка ехала. Александр 
остановил. Показал удостоверение. 
Попросил, чтобы водитель заехал в 
отдел и оттуда отправили помощь. 
И правда, через несколько минут 
подоспела подмога, связали голуб-
чиков. В кабину ЗИЛа заглянули, а 
она под завязку забита деньгами и 
оружием. Окажись кто-то из пре-
ступников быстрей – несдобровать 
Александру. 

Основные идеалы –  
непоколебимы

Интересно, что пенсионеры до 
сих пор по привычке называют по-
лицию милицией. Что-то, конечно, 
спустя годы изменилось, но основ-
ные жизненные идеалы – непоко-
лебимы. 

Александр Леонидович Рыбаков 
поздравляет бывших сослуживцев 
и тех, кто сейчас проходит службу 
в этой государственной структуре, 
с профессиональным праздником. 
Им тоже нелегко: работать прихо-
дится за двоих-троих. Тем не менее, 
они справляются. 

Служение России – дань святая,
И каждый должен для себя
понять,
Что миссия полиции простая:
Служить Отчизне, 
правду защищать.
Счастья вам, доблестные стра-

жи правопорядка, здоровья и дол-
голетия!

Елена Попова,
фото предоставлено 

А. Рыбаковым.

Сотрудники ГОВД и участники Великой Отечественной войны

Ветераны МВД: участковые уполномоченные Александр Иванович 
Скакун и Валерий Григорьевич Тимкин
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 Ольга Николаевна  Бойко рассказывает: 
– Пять лет я трудилась в следствии, в дальнейшем была руково-

дителем по работе с личным составом в отделе кадров. Считаю, что 
ротация кадров нужна, поскольку на одном месте человек устает 
нести службу, ему необходимо развиваться в другом направлении. 
Идёт шестой год после того, как была назначена начальником в под-
разделение дознания. В настоящее время здесь трудятся Гарае-
ва Юлиана Бориславовна,  Яушева Елена Павловна, Сливницына 
Евгения Сергеевна, Бекмамбетова Алиса Туратбетовна, Лазарева 
Раиса Викторовна, Склярова Наталья Николаевна, Воротнюк Елена 
Петровна. Наша работа заключается в расследовании по уголов-
ным делам небольшой, средней тяжести как очевидной, так и не-
очевидной направленности. В производстве каждого дознавателя 
находится порядка тридцати уголовных дел, нагрузка довольно-таки 
высокая по сравнению с прошлыми годами. Связано это с  тем, что 
введены новые статьи уголовного кодекса Российской Федерации.    
 От всей души поздравляю  своих коллег с наступающим празд-

ником, желаю крепкого здоровья им и их близким, потому что бла-
гополучие в семье тоже сказывается на результатах оперативно-
служебной деятельности;  стойкости,  уверенности,  не  сдаваться 
перед трудностями ни при каких обстоятельствах.  
  Слова признательности адресую ветеранам, которые сейчас  на 

заслуженном отдыхе. Мы всех помним, дорожим их опытом. Так-
же хочу поблагодарить за работу  руководство отдела, начальни-
ков  подразделений. Наша деятельность заключается во взаимо-
действии с различными структурами. Это следственный комитет, 
прокуратура, суды, военкомат, налоговая инспекция, служба судеб-
ных приставов  и т.д. Мы делаем одно общее дело для того, чтобы 
правосудие восторжествовало и преступники  понесли наказание.    
 О сотрудниках своего отделения Ольга Николаевна говорит с 

большим уважением, отмечая огромную самоотдачу каждого:  
 – Мы живем одной семьей, практически восемьдесят процен-

тов времени проводим вместе. Рабочий день ненормированный: 
начинается утром и заканчивается поздним вечером,  иногда и в 
полночь, и за полночь. В свободное время  встречаемся коллекти-
вом, бывает, что и на природу выезжаем семьями, к сожалению, 
это бывает крайне редко.   
 Хочу сказать, что за все это время я ни разу не пожалела о вы-

бранной профессии. Несмотря на все трудности, на работу всег-
да иду уверенно, с радостью, с терпением, с ожиданием каких-то 
новых  ситуаций, настраиваюсь на решение сложных вопросов.  
 Ольга Николаевна оказалась очень интересным собеседником, 

но, к сожалению, рамки газетного материала ограничены. Думаю, 
эта не последняя наша встреча. В заключение отмечу один очень 
важный,  на мой взгляд, момент: сын Ольги Николаевны, Кирилл,  
учится в институте на третьем курсе юридического факультета. Вы-
бор профессии он сделал ещё в 5-6 классе.  
– Надеюсь, он меня порадует, получит диплом, встанет на ноги, 

а я, как мать, стану ему помогать...  

...Посетительница  в  кабинете 
следователя капитана юстиции Ев-
гения Алексеевича Горбачева очень 
волновалась:
  – Вчера ночью сняли  колеса  с 

автомашины.  Причем,  передние 
колеса – обыкновенные, а задние – 
дорогие, с литьём, вот их и сняли... 
Я подозреваю одного человека, но 
могу и ошибаться. Позвонила участ-
ковому нашему, он сказал приехать 
и написать заявление. 
Для Е.А. Горбачева такие визиты 

устькутян – не редкость. Для меня 
поясняет:
– Сейчас гражданка напишет за-

явление, и  следственно-оператив-
ная группа (я, участковый уполно-
моченный полиции, оперуполномо-
ченный  уголовного  розыска,  экс-
перт-криминалист) выедет на место 
происшествия  с целью обнаруже-
ния и  сбора первичной информа-
ции, которая в дальнейшем помо-
жет установить картину преступле-
ния. Следователь даст поручение 
установить  данного  гражданина, 
определить его местонахождение, 
доставить в отдел и отработать на 

Дорогие коллеги и ветераны органов внутренних дел!
  Поздравляю вас с профессиональным праздником –  

Днём сотрудника органов внутренних дел Российской Федерации!
 Все годы существования органов внутренних дел были наполнены ге-

роическими буднями, повседневным служением закону, преданностью 
народу России и присяге. Сегодня мы можем с уверенностью сказать, 
что российская полиции прошла славный путь и нам есть чем гордиться.
 Мы сохранили традиции, преемственность и лучший опыт предыдущих 

поколений. Профессия наша, как и в самом начале проявления, оста-
ется востребованной людьми, нужной и полезной. При этом, несмотря 
на годы, суть профессии осталась неизменной. Это – тяжелый, повсед-
невный труд тех, кто борется с преступностью, выявляет нарушителей 
закона, оберегает покой граждан и обеспечивает порядок в обществе.
 Вы – те, к кому приходят за помощью и защитой, те, кто является пре-

градой на пути беззакония, хаоса. Вы поддерживаете порядок, порой – 
ценой собственной жизни. И это – не проявление героизма, это – наша 
повседневность, любимое дело, которому мы посвятили свою жизнь.
 Выражаю также слова благодарности сопутствующим организациям, 

общественным и ветеранским. Администрация района, прокуратура, след-
ственный комитет также вносят свой позитивный вклад в нашу работу. Им – 
особая благодарность за помощь.
Желаю вам крепкого здоровья, энергии, оптимизма, благополучия и 

успешной службы.
Полосу подготовила Ольга Иванова

Профессия стала 
семейной

причастность к совершению данно-
го преступления. 
– Может,  я  зря  именно  на  него 

думаю, у меня несколько лиц подо-
зреваемых, - продолжает женщина.
– Разберёмся. Все лица, которых 

Вы называете, будут «отработаны» 
на причастность к совершению дан-
ного преступления, – отвечает сле-
дователь.
Это лишь один эпизод из напря-

женной деятельности сотрудников 
следственного  отдела,  который 
возглавляет Галина Ивановна Бур-
лаченко. 
Не успел корреспондент сделать 

фотографию  к  празднику,  как  все 
разошлись по своим делам. Согла-
сился побеседовать единственный 
мужчина в отделе – Е.А. Горбачев. 
После окончания Восточно-Сибир-
ского института МВД в Иркутске мо-
лодой человек шестой год работа-
ет следователем. Родился и вырос 
в Усть-Куте, учился в пятой школе. 
Как  говорится,  где родился,  там и 
пригодился. 
– Я  расследую  уголовные дела 

неочевидной направленности – то 
есть  те,  где не  установлено лицо, 

которое  совершило правонаруше-
ние. Моя задача – раскрыть престу-
пление. Это и хищение автомашин, 
сотовых  телефонов,  квартирные 
кражи, разбои, грабежи, мошенни-
чества, умышленные поджоги и т.п.
Евгений  показался мне  челове-

ком неординарным. Он успевает не 
только хорошо нести службу, но и 
спортом заниматься (на турнике мо-
жет подтянуться ...38 раз!), стихи пи-
сать (еще в студенческие годы стал 
победителем областного  конкурса 
в номинации стихи о Великой От-
ечественной войне), сериалы ино-
гда посмотреть (майор Черкасов из 
«Мосгаза» нравится как персонаж). 
В разговоре с Евгением Алексее-

вичем коснулись мы и темы доверия 
граждан органам полиции. Почему 
оно  падает? И  что  нужно делать, 
чтобы поднять престиж службы?
– Интернет отключить, – подска-

зывает коллега Мария Викторовна 
Щербакова, а Евгений Алексеевич 
продолжает:
– Работа полиции преподносится 

совсем не так, как это есть на самом 
деле. Один человек запятнает себя, 
а тень падает на всех... 
Проблема, конечно, непростая и 

можно в чем-то согласиться или не 
согласиться с мнением сотрудника 
полиции,  но  это  уже  тема другого 
материала. А пока – пожелания кол-
легам от Е.А. Горбачева по случаю 
праздника:
– Здоровья, успехов, лучшей рас-

крываемости  преступлений,  по-
меньше тревожных будней, удачи, 
которая так нужна в наше нелёгкое 
время. 

  Бывает, что несколько строчек в газете могут определить  
судьбу человека на долгие-долгие годы. Так произошло и 
у Ольги Бойко. Выпускница Осетровского речного учили-
ща (по специальности «Юриспруденция») строила планы 
на будущее. И тут на глаза попалось объявление в газете 
«Диалог» о том, что городской отдел милиции осуществляет 
набор в следственное отделение. Его начальник Валентина 
Михайловна Навроцкая в отборе кадров была жесткой, но 
кандидатуру О. Бойко одобрила, и  24 ноября 2000 года она 
была принята на службу.  

 На фото (стоят слева направо): Е.С. Сливницына, Е.П. Яушева, 
Ю.Б. Гараева, Е.П. Воротнюк; О.Н. Бойко (в центре).

Следствие ведут...

На фото (слева направо): Ю.А. Харитонова, О.А. Зубец, Е.А. Горбачев, 
М.А. Березовская, Т.П. Горячева, В.В. Верхотурова

 Несколько лет назад по рассеяности не закрыла входную 
дверь, и прямо из квартиры у меня украли сотовый телефон. 
Знакомые говорили, что обращаться за помощью в полицию – 
дело бесполезное. Дескать, делать им больше нечего, кроме как 
телефон твой искать. Но я всё же написала заявление о хище-
нии.  И каково же было моё удивление, когда через некоторое 
время раздался звонок от следователя Татьяны Петровны Горя-
чевой. Телефонный вор был найден, а в дальнейшем и наказан.

Ю.В. Кицул,
начальник МО МВД России
«Усть-Кутский»:
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 – В прошлом году у  нашего  заво-
да был 50-летний юбилей. Событие 
очень значимое, если учесть, что во 
многих сибирских городах (Братск, 
Киренск, Жигалово, Черемхово, Же-
лезногорск) такие предприятия пре-
кратили  своё  существование. Мы 
одни, можно сказать, остались... 
  Конечно,  раньше  объёмы про-

изводства  были  намного  больше. 
Выпускали  и молоко,  и  сливки,  и 
кефир, и сметану... Сейчас ассорти-
мент такой: кефир однопроцентный 
и 3,2 процента, сметана 15-процент-
ная, творог 5-процентный и йогурт 
сладкий 2,5-процентный; летом де-
лаем сыворотку. 
Среди многолетних  клиентов  – 

детские  сады,  школы,  Дом  пре-
старелых;    торговые  организации 
«Триумф»,  «Терция»,  «Крассель-
хозпродукт»,  индивидуальные 
предприниматели Бородий, Морох 
и другие. 

– Чем же хороша продукция АО 
«Вита»? 
– В  ней  нет  консервантов,  ста-

билизаторов,  работаем  только  на 
чистых культурах. Сейчас на пред-
приятиях  в  основном  используют 
высушенные грибки, всё порошка-
ми заквашивают. Мы же до сих пор 

культивируем эти грибки – переса-
живаем их, выращиваем и на такой 
основе делаем закваску для йогур-
тов.  И  при  производстве  творога 
берем не биоконцентраты,  не  по-
рошки, а    тоже свою закваску. Из-
за того что продукты натуральные, 
у них очень маленький срок  реали-
зации: у сметаны и кефира – 7 дней, 
у творога – всего 72 часа. Можете 
сравнить  со  сроками,  указанными 
на молочно-кислых продуктах дру-
гих производителей.   
 Сырье закупаем только у посто-

янных  надежных поставщиков. Мо-
локо сухое проверяем и на жир, и на 
плотность, и на кислотность.   Все 
сертифицировано.  Нас постоянно 
контролирует и усть-кутский Роспо-
требнадзор, и областной, проверяя 
продукцию  по микробиологическим, 
химическим и другим показателям. 
Нареканий  нет.  Есть  требование, 
чтобы состав продукции строго со-
ответствовал  наименованиям,  об 
этом есть  полная информация на 
пакетах  с  йогуртом,  на  этикетках 
стаканчиков со сметаной, творогом, 
на пакетах с развесным творогом.  

– Кстати, иногда удивляет, что 
на упаковке с привозной  смета-
ной, йогуртом напечатано сегод-

няшнее число...  Разве так может 
быть? 
–  Думаем,  что не должно. Возь-

мем,  к  примеру,    технологию про-
изводства  сметаны.  Вот  мы    её 
сделали, расфасовали, охладили, 
потом она сутки созревает в специ-
альной камере. И только на следу-
ющий день отпускается клиентам. 
Этот день и  указываем на марки-
ровке,  как  дату  выпуска. А  чтобы 
привезти продукцию из другого го-
рода, нужно время... 

 - Будем надеяться, что эта ин-
формация будет полезна  нашим 
покупателям, которые по досто-
инству оценят вкус и качество 
продукции   АО «Вита».  А по ка-
ким дням её завозят в магазины? 
 – Три дня в неделю – в понедель-

ник, среду и  пятницу. 
Ольга Иванова,

фото автора.

На усть-кутском молочном заводе выращивают... грибки
Покупая в гастрономе торгового комплекса «Лена» сметану, 

поинтересовалась у продавца, пользуется ли продукция мест-
ного молокозавода спросом у покупателей. 

 – Да, покупают хорошо, – услышала в ответ. – Привозят три 
раза в неделю и всё продается.  

 Таких отзывов могло быть и  больше, но, как говорят работ-
ники АО «Вита», усть-кутские магазины не всегда охотно берут 
творог, сметану, йогурт АО «Вита». На прилавках – широкий ас-
сортимент «молочки», привезенной из других городов. Оно и 
понятно – конкуренция! Но между тем... 

 Вот что рассказали мне сменные мастера предприятия Надеж-
да Ивановна Позднякова и Надежда Владимировна Трескова: 

Кефир в ярких пакетиках, йогурт, творог, сметана – 
продукция АО «Вита» нравится и взрослым, и детям.

50 лет трудится на заводе 
Альбина Яковлевна Вострикова. 
Начинала мастером, работала 

экономистом, главным 
бухгалтером, а последние десять 

лет возглавляет коллектив.  
В руках сменного мастера Н.В. Тресковой – чашечка с теми самыми 

грибками, которые делают кефир вкусным и полезным. 

К  нам  в  редакцию  обратились 
жители,  которые  ежедневно  вы-
нуждены рисковать  своей жизнью 
при пересечении проезжей  части. 
Причина – отсутствие пешеходно-
го перехода в том месте, где он так 
необходим. 
Оживленный перекрёсток на пе-

ресечении улиц Некрасова и Хал-
турина давно заработал репутацию 
одного  из  самых  небезопасных 
участков как для водителей, так и 
для пешеходов. Здесь нет ни све-
тофора,  ни  специальных  знаков, 

ни  разметки,  позволяющих жите-
лям безопасно передвигаться. При 
необходимости попасть на другую 
сторону они    каждый раз рискуют 
жизнью и здоровьем. 
Но  такой  опасный  участок  не 

единственный  в  нашем  городе. 
Ежедневно  в  районе  остановки 
Дзержинская массово снуют пеше-
ходы  и  пересекают  улицу Речни-
ков в  самых разных местах. Ведь 
рядом  с  остановкой  переход  не 
предусмотрели. А до ближайшего - 
идти метров 200, и многие не гото-

Видеокамеры 
на страже порядка

Устькутяне давно привыкли, что, благодаря установлен-
ному компанией ООО «Связь» видеонаблюдению, можно в 
реальном времени наблюдать за тем, что происходит в го-
роде. Недавно по просьбе горожан было установлено еще 
2 веб-камеры. 

Следить в реальном времени с любой  точки планеты  за  тем,  что 
происходит в городе, стало возможным с тех пор, как за дело взялись 
специалисты компании ООО «Связь». Для удобства горожан уже уста-
новлено более 20 камер в микрорайонах Лена и Речники, в ст. Усть-Куте, 
на Халтурина и Некрасова. Устькутяне с легкостью могут наблюдать за 
движением общественного транспорта; за тем, как проходят различные 
мероприятия, если принимать участие в них нет возможности; за тем, 
как дети идут в школу. С этой же целью совсем недавно было установ-
лено еще две веб-камеры в микрорайоне Солнечный.
В реальном времени устькутяне могут наблюдать за строительством 

парка в микрорайоне Кирова и обустройством площади возле стадио-
на «Водник». Камеры, в первую очередь, устанавливают для того, что-
бы следить за соблюдением порядка, по ним неоднократно удавалось 
устанавливать личности правонарушителей. 
В основном горожане положительно относятся к наличию камер. По-

этому в планах у сотрудников компании установить еще несколько в 
отдалённых от центра города микрорайонах: на Кирзаводе, Нефтеба-
зе и Якуриме. 
Наблюдать за тем, что происходит в городе, в режиме реального вре-

мени можно на сайте: 60500.ру. 

ТЕЛЕНОВОСТИ «9 ЭТАЖ»
Требуется зебра! 

А к ней коллективное обращение…
Бюрократия может довести до несчастного случая. Почему 

для решения очевидной проблемы по оборудованию пешеход-
ного перехода на перекрёстке улиц Халтурина и Некрасова не-
обходимо написание коллективного обращения от горожан? По 
их мнению, зебра необходима и на других дорожных участках.

вы совершать такие нелогичные и 
долгие отклонения от  выбранного 
ими маршрута. Не найдя поблизо-
сти ни знака, ни разметки, пешехо-
ды рискуют и пересекают проезжую 
часть стихийно, буквально в любом 
удобном месте. В ситуации гололё-
да обстановка усугубляется и риск 
аварийных  ситуаций  и  получения 
травм возрастает.
Кто должен предусматривать без-

опасные для пешеходов маршруты?  
И как быть жителям, если они остро 
нуждаются в безопасном переходе?
За комментарием мы обратились 

к председателю комитета промыш-
ленности, транспорта и связи Эду-
арду  Ковалёву,  который  пояснил: 
«Администрация  города,  думая  о 
безопасности  участников  движе-
ния,  уже  рассматривает  возмож-
ность  проектирования  дорожного 
участка на указанном перекрёстке. 
Но для этого необходимо, чтобы от 
жителей в адрес администрации по-
ступали обращения, лучше всего - 
коллективные».
Но даже после массовых требо-

ваний горожан сроки оборудования 
пешеходного  перехода  остаются 
неизвестными. Обращения жите-
лей лишь  помогут  запустить  дол-
гий и объёмный процесс разработки 
проектов благоустройства, который 
вбирает в себя длинный список ин-
станций и участников. А это значит, 
что проблема надолго останется не-
решённой.

По материалам телепередачи «9 этаж».
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Звезда

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 17 НОЯБРЯ

7.10 «Ночной мотоци-
клист». Художественный 
фильм (12+).
8.30 «Горячая точка». Ху-
дожественный фильм 
(Россия, 1998) (12+).
10.00 «Новости недели» с 
Юрием Подкопаевым.
10.25 Служу России! (12+).
10.55 «Военная прием-
ка» (6+).
11.45 «Код доступа» (12+).
12.30 «Скрытые угрозы» с 
Николаем Чиндяйкиным. 
«Продовольственные во-
йны» (12+).
13.30 «Отряд особого на-
значения». Художествен-
ный фильм (12+).
15.10 «МУР». Телесериал 
(Россия, 2011). Часть 2-я. 
«1942» (16+).
19.00 Главное с Ольгой 
Беловой.
20.25 «Легенды советского 
сыска». Документальный 
сериал. Премьера! (16+).
21.10 «Незримый бой». 
Документальный сериал 
(16+).
0.00 «Фетисов». Ток-шоу. 
Премьера! (12+).
0.45 «Рыбий жЫр» (6+).
1.20 «Женя, Женечка и 
«катюша». Художествен-
ный фильм  (0+).
3.00 «Цену смерти спроси 
у мертвых». Художествен-
ный фильм (12+).
4.10 «Когда я стану вели-
каном». Худ. фильм (0+).
5.35 «По данным уголов-
ного розыска...» Художе-
ственный фильм (0+).
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5.10 Детектив «Сумка ин-
кассатора» (0+).
6.00 Новости.
6.10 «Сумка инкассато-
ра» (0+).
6.55 «Играй, гармонь лю-
бимая!» (12+).
7.40 «Часовой» (12+).
8.10 «Здоровье» (16+).
9.20 «Непутевые заметки» 
с Дм. Крыловым (12+).
10.00 Новости.
10.10 Жанна Бадоева 
в проекте-путешествии 
«Жизнь других» (12+).
11.10 «Видели видео?» 
(6+).
12.00 Новости.
12.10 «Видели видео?» 
(6+).
13.30 Премьера. Концерт 
Александра Серова (12+).
14.55 «Горячий лед». Мо-
сква. Евгения Медведева. 
Александра Трусова. Фи-
гурное катание. Женщины. 
16.35 «Горячий лед». Мо-
сква. Фигурное катание. 
Гран-при 2019 (0+).
17.30 Большая премьера. 
«Рюриковичи» (16+).
19.25 Шоу Максима Гал-
кина «Лучше всех!»  (0+).
21.00 «Время».
22.00 Вячеслав Никонов и 
Дмитрий Саймс в програм-
ме «Большая игра» (16+).
23.45 К 100-летию Анато-
лия Добрынина. «Самый 
главный посол» (12+).
0.50 «Горячий лед». Мо-
сква. Фигурное катание. 
Гран-при 2019. Показа-
тельные выступления (0+)
2.55 Фильм «Скандальный 
дневник» (16+).

7.00 «Ералаш» (0+). 
7.50 «Приключения Кота 
в сапогах» (6+). Мульт-
сериал.
8.15 «Спирит. Дух свобо-
ды» (6+). Мультсериал.
8.40 «Три кота» (0+). Мульт- 
сериал.
9.05 «Царевны» (0+). Муль-
тсериал.
9.30 «Шоу «Уральских 
пельменей» (16+).
10.30 «Рогов в городе» 
(16+). Мэйковер-шоу.
11.35 «Уральские пельме-
ни». Смехbook» (16+).
11.40 «ЧУМОВАЯ ПЯТНИ-
ЦА» (12+). Комедия. 
13.40 «МАСКА» (12+). Ко-
медия. США, 1994 г.
15.45 «8 ПОДРУГ ОУШЕ-
НА» (16+). Криминальная 
комедия. США, 2018 г.
18.00 «Форт Боярд. Воз-
вращение» (16+). Телеи-
гра. Премьера.
19.35 «ANGRY BIRDS В 
КИНО» (6+). Полноме-
тражный анимационный 
фильм. 
21.30 «ФАНТАСТИЧЕСКАЯ 
ЧЕТВЁРКА. ВТОРЖЕНИЕ 
СЕРЕБРЯНОГО СЁРФЕ-
РА» (12+). Фантастический 
боевик. 
23.25 «ФАНТАСТИЧЕСКАЯ 
ЧЕТВЁРКА» (12+). Фанта-
стический боевик. 
1.25 «Дело было вече-
ром» (16+). Развлекатель-
ное шоу.
2.25 «НЕОБЫЧАЙНЫЕ 
ПРИКЛЮЧЕНИЯ АДЕЛЬ» 
(12+). Приключенческая 
комедия. Франция, 2010 г.
4.05 «МОЛОДЁЖКА» (16+). 
Молодёжная драма.
5.40 «Ералаш» (0+). 

8.00 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая про-
грамма.
10.00 «Дом-2. Lite» (16+). 
Реалити-шоу.
11.00 «Дом-2. Остров 
любви» (16+). Реали-
ти-шоу.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «Битва экстрасен-
сов» (16+). Паранор-
мальное шоу.
14.35 «ДОСПЕХИ БО-
ГА: В ПОИСКАХ СОКРО-
ВИЩ». (12+). Комедий-
ный боевик. 
16.35 «1+1» . (16+). Дра-
ма, комедия. 
19.00 «Комеди Клаб. 
Дайджест» (16+). Про-
грамма.
21.30 «План Б» (16+). 
Шоу.
23.05 «Stand up» (16+). 
Комедийная программа.
0.05 «Дом-2. Город люб-
ви» (16+). Реалити-шоу.
1.05 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
2.10 «Такое кино!» (16+). 
2.40 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа.
3.10 «ОМЕН 4: ПРОБУЖ-
ДЕНИЕ». (18+). Ужасы, 
триллер.
4.50 «БЕЛЫЕ ЛЮДИ 
НЕ УМЕЮТ ПРЫГАТЬ». 
(16+). Драма, комедия. 
6.35 «Открытый микро-
фон» (16+). 
7.30 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.

04:40  «Сам себе режис-
сёр».
05:20  Евгения Дмитриева, 
Андрей Егоров и Наталья 
Гудкова в фильме «Позд-
няя любовь». 2012 г. [12+]
07:20  «Семейные кани-
кулы».
07:30  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».
08:00  «Утренняя почта».
08:40  МЕСТНОЕ ВРЕМЯ. 
ВОСКРЕСЕНЬЕ.
09:20  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
10:10  «Сто к одному». Те-
леигра.
11:00  ВЕСТИ.
11:20  Мария Куликова и 
Алексей Фатеев в фильме 
«Лидия». 2018г. [12+]
13:40  Евгения Лоза, Дми-
трий Пчела, Лариса Удо-
виченко, Алёна Яковлева 
и Антон Батырёв в филь-
ме «На качелях судьбы». 
2018 г. [12+]
18:20  ПРЕМЬЕРА. «Все-
российский открытый теле-
визионный конкурс юных 
талантов «Синяя Птица».
20:00  ВЕСТИ НЕДЕЛИ.
22:00  МОСКВА. КРЕМЛЬ. 
ПУТИН.
22:40  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым».[12+]
01:00  ПРЕМЬЕРА. «Но-
вый элемент русской та-
блицы».[12+]
02:10  Евгения Дмитриева, 
Андрей Егоров и Наталья 
Гудкова в фильме «Позд-
няя любовь». 2012 г. [12+]
04:00  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».

5.00 - «Территория заблуж-
дений с Игорем Прокопен-
ко» (16+).
8.30 - «Кино»: Итан Хоук, 
Пол Андерсон, Рутгер Ха-
уэр в мистическом боевике 
«24 часа на жизнь» (ЮАР - 
Китай - США) (16+).
10.10 -  «Кино»: Жан-
Клод Ван Дамм в в бое-
вике «Внезапная смерть» 
(США) (16+).
12.20 - Морган Фриман, 
Джек Хьюстон, Тоби Кеб-
белл в историческом бое-
вике «Бен - Гур» (16+).
14.40 - «Кино»: Дуэйн 
Джонсон, Аксель Хенни, 
Иэн МакШейн в боевике 
«Геракл» (США) (16+).
16.30 - «Кино»: Дуэйн 
Джонсон, Кевин Харт, Джек 
Блэк в приключенческом 
боевике «Джуманджи: Зов 
джунглей» (США) (16+).
18.50 - «Кино»: Пол Хоган, 
Линда Козловски, Джон 
Майллон в приключенче-
ской комедии «Крокодил 
Данди» (Австралия) (16+).
20.45 - Приключенческая 
комедия «Крокодил Данди 
2»  (16+).
23.00 - ПРЕМЬЕРА. «До-
бров в эфире» Инфор-
мационно-аналитическая 
программа (16+).
00.00 - «Военная тайна с 
Игорем Прокопенко» (16+).
03.40 - «Самые шокирую-
щие гипотезы» (16+).
04.30 - «Территория за-
блуждений с Игорем Про-
копенко» (16+).

6.05 «Таинственная Рос-
сия» (16+).
7.00 «Центральное теле-
видение» (16+).
9.00 Сегодня.
9.20 «У нас выигрыва-
ют!» Лотерейное шоу 
(12+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая переда-
ча» (16+).
12.00 «Чудо техники» 
(12+).
12.50 «Дачный ответ» 
(0+).
14.00 «НашПотребНад-
зор» (16+).
15.00 «Россия рулит!» 
(12+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
19.00 «Новые русские 
сенсации» (16+).
20.00 «Итоги недели» с 
Ирадой Зейналовой.
21.10 «Звезды сошлись» 
(16+).
22.45 Ты не поверишь! 
(16+).
23.55 «Основано на ре-
альных событиях» (16+).
3.15 «Жизнь как песня» 
(16+).
4.35 Детективный сериал 
«ВТОРОЙ УБОЙНЫЙ» 
(16+).

* Знаком информационной продукции не отмечены программы, выходящие в прямом эфире или для лиц, не достигших шестилетнего возраста.

Изменятся правила 
пожарной безопасности
С 1 октября открытый огонь на 

балконах квартир, гостиниц и об-
щежитий окажется под запретом. В 
МЧС уточнили, что постановление 
не запрещает курить на балконе, но 
в случае, если по вине курильщика 
случится пожар, его можно будет 
привлечь к административной от-
ветственности на законных осно-
ваниях. Кроме того, в силу вступа-
ют новые требования обеспечения 
пожарной безопасности в кинотеа-
трах и больницах. Сотрудников ки-
нотеатров обяжут перед сеансами 
рассказывать зрителям о порядке 
действий в случае пожара, а персо-
нал больницы — размещать детей 
и тяжелобольных преимущественно 
на первом этаже, чтобы облегчить 
им доступ к выходам из здания.

Хостелы в жилых 
помещениях исчезнут

Также вступает в силу закон, со-
гласно которому запрещено разме-
щать гостиницы и хостелы в жилых 
помещениях многоквартирных до-
мов. Владельцы могут попытать-
ся перевести принадлежащую им 
недвижимость в нежилой фонд, но 
для этого помещение должно соот-
ветствовать большому количеству 
требований, например, иметь от-
дельный вход и звукоизоляцию.  По 
оценкам Росстата, в 2017 году в 
России действовало 1406 хосте-
лов, в которых было почти 104,5 
тыс. мест. Больше всего — в Москве 

(397) и Санкт-Петербурге (162). Од-
нако к чемпионату мира по футболу 
в 2018 году число малобюджетных 
мини-отелей выросло. Точную циф-
ру назвать сложно, разные сервисы 
дают противоречивые оценки даже 
в пределах одного города. Идея за-
претить заниматься гостиничным 
бизнесом в жилых помещениях по-
явилась в связи с частыми жалоба-
ми жителей на шумных постояльцев 
и другие неудобства.

ДТП  с ущербом 
до 400 тысяч рублей можно 
оформить без полицейских

На всей территории России вво-
дятся новые правила оформления 
европротокола без участия сотруд-
ников полиции. Через приложение 
или систему ГЛОНАСС нужно будет 
зафиксировать вред, причиненный 
автомобилю в результате ДТП и 
описать его обстоятельства, а затем 
получить возмещение до 100 тысяч 
рублей при наличии разногласий 
и до 400 тысяч, если разногласия 
отсутствуют. Оформить аварию по 
европротоколу можно только при 
соблюдении ряда условий: в ней 
участвуют только две машины и у 
обоих водителей есть полис ОСА-
ГО; в аварии никто не пострадал; 
не причинён ущерб третьим лицам – 
то есть другому имуществу, кроме 
автомобилей участников. По дан-
ным Российского союза автостра-
ховщиков, по европротоколу сей-
час оформляется почти каждое 
третье ДТП.

Работникам бюджетных 
учреждений повысят 

зарплаты
Помимо этого, с 1 октября на 4,3 

процента проиндексируют зарпла-
ты работников бюджетных госуч-
реждений, не вошедших в майский 
указ. В Минтруде уточнили, что к 
ним относятся учреждения соци-
альной сферы и науки, а также уч-
реждения гидрометеорологической 
службы, медико-социальной экс-
пертизы, ветеринарные лаборато-
рии, центры гигиены Роспотребнад-
зора, спасательные центры МЧС 
России, центры стандартизации, 
метрологии и испытаний Росстан-
дарта и другие. Повышение затро-
нет свыше 2 млн работников феде-
рального уровня. Кроме того, про-
индексировать собираются зарпла-
ты военнослужащих, сотрудников 
ОВД, работников учреждений и ор-
ганов уголовно-исполнительной си-
стемы, пожарных и таможенников. В 
Минтруда добавили, что планирует-
ся также увеличение фонда оплаты 
труда работников региональных и 
муниципальных бюджетных учреж-
дений, не вошедших в майские ука-
зы президента.

Долги по микрозаймам 
будут взыскивать 

по стандарту
Микрофинансовые организации 

(МФО), входящие в Союз микро-
финансовых организаций «Микро-
финансирование и развитие», с 
1 октября должны будут взыски-
вать просроченную задолженность 
по единому стандарту. В соответ-
ствии с правилами работники МФО 
при взыскании обязаны придержи-
ваться делового стиля общения, 
предоставлять должнику верную ин-

Новое в законодательстве
формации о размере, сроках и по-
рядке погашения задолженности, не 
представляться работниками госор-
ганов и взаимодействовать только 
с указанными должником поручите-
лями. Сотрудники МФО, имеющие 
доступ к информации о заёмщике, 
должны будут подписать соглаше-
ние о конфиденциальности дан-
ных. В случае переуступки долгов 
кредитным организациям или кол-
лекторским агентствам МФО долж-
ны будут заключать с ними договор, 
по которому дальнейшее взыскание 
задолженности тоже должно будет 
соответствовать стандарту. 

ЦБ будет отслеживать 
показатель долговой 

нагрузки
С начала октября у Центрального 

банка РФ появится новый инстру-
мент ограничения рисков, связан-
ных с потребительским кредитова-
нием. ПНД — показатель долговой 
нагрузки, новый критерий, который 
банки должны будут учитывать при 
принятии решения о выдаче креди-
та и расчете коэффициента риска.  
Рост коэффициентов риска озна-
чает, что для обеспечения выдава-
емых кредитов будет требоваться 
больше капитала, чем раньше. Это 
сделает наращивание кредитова-
ния менее выгодным. ЦБ ожидает, 
что принятые меры в будущем при-
ведут к снижению темпов роста по-
требительского кредитования в РФ 
до 10 процентов в год.

Значимые банки  
подключат к Системе  

быстрых платежей
Системно значимые банки (в том 

числе Сбербанк, Юникредит банк, 
ВТБ и другие) обязаны подключить-
ся к Системе быстрых платежей 
(СБП). В ЦБ напоминают о том, что 
возможность оплачивать товары и 
услуги с помощью QR-кода должна 
появиться этой осенью. Другие бан-

ки должны предоставить клиентам 
возможность делать переводы че-
рез СБП к 1 октября 2020 года. 

Установлены также максималь-
ные размеры платы, которую бан-
ки могут взимать с клиентов за ис-
пользование сервиса быстрых пла-
тежей. За оплату жилищно-комму-
нальных услуг и услуг медицинских 
и образовательных учреждений, 
переводы благотворительным ор-
ганизациям и некоторые другие ви-
ды операций — максимум 0,4 про-
цента. В других случаях банк может 
получить до 0,7 процента платежа.

Россияне смогут  
обращаться в суд 

с групповыми  
гражданскими исками

С 1 октября в суд с иском смогут 
обращаться группы граждан при 
наличии общих требований и схо-
жих претензий к ответчику. Этот 
институт может применяться при 
рассмотрении любых гражданских 
дел (защита прав потребителей, 
возмещение вреда, споры в сфере 
ЖКХ и т.д.), кроме дел особого про-
изводства. Групповые иски позво-
лят истцам уменьшить временные 
и финансовые издержки, а суду — 
значительно ускорить рассмотре-
ние схожих дел.

У граждан появятся 
цифровые права

Вступает в силу закон, благодаря 
которому в ГК РФ появится новый 
объект гражданских прав. Цифро-
вые права будут регулировать за-
ключение онлайн-сделок «в один 
клик». Поскольку для законода-
тельства России эта сфера являет-
ся новой, в документе закрепляют-
ся базовые понятия и уточняется, 
что цифровая сделка равноценна 
письменной. Так, в электронной 
форме можно будет заключить до-
говор купли-продажи, номинального 
счета и страхования. А завещание 
по-прежнему должно будет состав-
ляться только в письменном виде.

Подготовила Елена Попова.

В российском законодательстве произошли некоторые изме-
нения, они вступили в силу с октября 2019 года. Их много, при-
чём в совершенно разных сферах жизнедеятельности.  
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Здесь учат глав и 
депутатов

Депутатами и мэрами, как строи-
телями и педагогами, не рождают-
ся. Людей необходимо учить рабо-
те в органах власти, помогать им 
ориентироваться в стремительно 
меняющемся законодательстве, 
стимулировать их активнее вклю-
чаться в работу по формированию 
областного бюджета. Эти направле-
ния стали ключевыми в рамках Пар-
ламентской школы, организованной 
Заксобранием для депутатов мест-
ных дум и глав муниципальных об-
разований.

Приветствуя участников Парла-
ментской школы, председатель об-
ластного парламента Сергей Со-
кол подчеркнул, что именно мэры 
и депутаты на местах находятся в 
постоянном контакте с людьми и по-
лучают информацию из первых рук.

– Вы же постоянно находитесь в 
контакте с людьми. Законодатель-
ство часто меняется, люди остро 
реагируют на то, что происходит 
вокруг. Ваша задача – получить эти 
сигналы, донести до власти, кото-
рая отвечает за решение тех или 
иных вопросов. Мы готовы делить-
ся с вами опытом и информацией, 
– отметил спикер. 

Учет и контроль
Об особенностях налоговой по-

литики в регионе избранным депу-
татам и мэрам рассказал руково-
дитель ФНС по Иркутской области 
Константин Зайцев. Он напомнил, 
что основная доля поступлений в 
бюджеты приходится на НДФЛ.

– В среднем НДФЛ составляет 
70% в бюджетах, но есть у нас му-
ниципальные образования, в ос-
новном северные, где этот налог 
достигает 90%. 

Не менее значимы в доходной ча-
сти местных бюджетов имуществен-
ные налоги. На их долю приходится 
около 17% платежей, а также нало-
ги со специальными налоговыми 
режимами.

Константин Зайцев отметил рост 
объемов платежей, контролируе-
мых налоговой службой и направ-
ленных в муниципальные бюджеты. 
Так, за три последних года сумма 
увеличилась на треть, с 19 до 25 
млрд. За 9 месяцев текущего года 
в бюджеты муниципалитетов уже 
направлено более 18 млрд рублей. 

Руководитель налоговой службы 
сообщил, что на сайте ведомства 
в тестовом режиме работает сер-
вис «Прозрачный бизнес», который 
может помочь муниципалитетам. В 
следующем году его детально на-
полнят информацией. Уже сейчас 
там есть сведения о среднесписоч-
ной численности работников пред-
приятий, специальных налоговых 
режимах, применяемых организа-
циями, об участии организации в 
консолидированной группе налого-
плательщиков, сведения о сумме 
налогов и сборов, уплаченных ор-
ганизациями, о доходах и расходах 
организаций по данным бухгалтер-
ской отчетности. А с 1 декабря там 
будут сведения о суммах недоимки, 
задолженности по налогам, сведе-
ния о наличии налоговых правона-
рушений. 

Старший помощник прокурора 
Иркутской области по взаимодей-
ствию с представительными и ис-
полнительными органами власти, 
органами местного самоуправления 
Ольга Борисова обратила внима-
ние депутатов местных дум и глав 
на некачественно подготовленную 
нормативно-правовую базу муни-

ципалитетов. По ее словам, в Ир-
кутской области ежегодно выявля-
ется более двух тысяч незаконных 
правовых актов, принятых органами 
местного самоуправления. 

Во избежание большого числа 
ошибок, сотрудники ведомства на-
стаивают на том, чтобы акты на-
правлялись им на стадии принятия, 
таким образом, будет возможность 
их проанализировать и поправить. 
Также исключить ошибки при соз-
дании нормативно-правовой базы 
в муниципалитетах позволит портал 
муниципальных правовых актов, ко-
торый сейчас формируется. Ознако-
миться с готовыми муниципальны-
ми правовыми актами можно будет 
на сайте министерства юстиции.

Бюджетные 
перспективы

Подробнее о формировании бюд-
жета на будущий год, проект кото-
рого внесен в областной парламент 
25 октября, а также о других приня-
тых и принимаемых финансовых за-
конах участникам Парламентской 
школы рассказала председатель 
комитета по бюджету, ценообразо-
ванию, финансово-экономическо-
му и налоговому законодательству 
Заксобрания Наталья Дикусарова. 

Председатель профильного коми-
тета обратила внимание участни-
ков школы на то, что принят закон 
о переходе на исчисление налогов 
на имущество физических лиц, ис-
ходя из кадастровой стоимости. Пе-
реход будет осуществлен с 2020 го-
да. Новые цифры муниципалитеты 
должны увидеть только в 2021 году, 
но главная задача сейчас – успеть 
установить ставки по этим налогам 
на территории муниципальных об-
разований. 

«Парламентская школа»

Так, Сергей Сокол осмотрел 
спортивную площадку в посел-
ке Горячий Ключ, где был выпол-
нен капитальный ремонт, стои-
мость объекта составила 3,5 млн 
рублей, из них 1,5 млн было на-
правлено из бюджета Ушаковского 
МО. На месте старого хоккейного 
корта смонтировано специальное 
спортивное покрытие, установле-
ны спортоборудование, защитное 
ограждение, трибуны для зрите-
лей. Теперь дети могут заниматься 
на площадке круглогодично: играть 
в волейбол и баскетбол, зимой, 
после заливки покрытия льдом –  
в хоккей.

Также председатель областного 
парламента посетил сквер на пере-
сечении улиц Депутатская и Писку-
нова в Иркутске. Благоустройство 
территории проведено по инициа-
тиве жителей. В сквере площадью 
466 кв. метров сделали тротуары, 

Сергей Сокол: 
Жители региона просят увеличить

финансирование проекта
«Народные инициативы»

пешеходные дорожки, пандусы. В 
новом общественном пространстве 
высадили деревья и кустарники, 
установили опоры уличного осве-
щения, урны и скамейки.

Спикер напомнил, что в 2019 году 
на «Народные инициативы» в об-
ластном бюджете было заложено 
650 млн рублей. Деньги получили 
все десять городских округов Ир-
кутской области, а также 32 муни-
ципальных района, 413 поселений. 
Финансирование было направлено 
на реализацию почти 1,5 тыс. ме-
роприятий. На следующий год в за-
конопроекте о бюджете обозначена 
такая же сумма на финансирование 
проекта. 

 «Ко мне, к депутатам Заксобра-
ния постоянно поступают обраще-
ния с просьбой увеличить расходы 
на проект. Люди видят положитель-
ный результат и хотят дальнейших 
преобразований. Очевидно, что фи-

нансирование необходимо увеличи-
вать. Но при этом важно знать боле-
вые точки и оперативно реагировать 
на предложения муниципальных об-
разований, чтобы реализация про-
екта была еще эффективнее», –  
подчеркнул Сергей Сокол.  

По словам исполнительного ди-
ректора Ассоциации муниципаль-
ных образований Иркутской обла-
сти Зои Масловской, анализ по-
казал, что в крупных населенных 
пунктах чаще всего средства на-
правляют на реализацию проектов 
в сфере благоустройства, а в не-
больших поселениях – на покупку 
техники и ремонт коммунальных 
сооружений. При этом она подтвер-
дила, что с каждым годом потреб-
ность в дополнительном финан-
сировании растет. Так, маленькие 
сельские поселения получают на 
реализацию народных инициатив 
всего около 70-80 тыс. рублей в 
год, на эти средства сложно сделать 
что-либо существенное. Кроме того, 
рассказала Зоя Масловская, пред-
ставители органов местного само-
управления указывают на большой 
объем софинансирования, который 
необходимо ежегодно предусматри-
вать в местных бюджетах, хотя из-
начально проект реализовывался 
исключительно за счет областного 

бюджета, а также отмечают боль-
шое количество технических тре-
бований, к примеру, необходимость 
подготовки проектно-сметной доку-
ментации. Муниципалитеты пред-
лагают пересмотреть подход к ус-
ловиям предоставления средств и 
объему софинансирования. 

В свою очередь, председатель 
думы Иркутска Дмитрий Ружников 
заметил, что для Иркутска объ-
ем софинансирования составля-
ет 50%, что даже для областного 
центра является существенным, и 
город вынужден эти средства изы-
скивать в ущерб муниципальным 
программам. 

Кроме того, исполнительный ди-
ректор Ассоциации остановилась 
на новых направлениях, которые, 
по мнению депутатов местных дум, 
глав поселений и мэров, необходи-
мо включить в перечень мероприя-
тий «Народных инициатив». В част-
ности, предлагается за счет этих 
средств готовить проектно-сметную 

документацию, необходимую для 
строительства и ремонта социаль-
ных объектов, а также при реали-
зации проектов благоустройства. А 
также предложено предусмотреть 
возможность направлять средства 
на ремонт зданий сельских адми-
нистраций, покупку запчастей для 
техники, установку систем видео-
наблюдения и очистку территорий, 
пострадавших в результате чрезвы-
чайных ситуаций. 

Мэр Шелеховского района Мак-
сим Модин поблагодарил депутат-
ский корпус Законодательного Со-
брания за внимательное отноше-
ние к предложениям территорий, 
подчеркнув, что муниципалитеты 
в своей работе рассчитывают на 
проект «Народные инициативы», 
который давно доказал свою вос-
требованность. 

В завершении обсуждения Сер-
гей Сокол подчеркнул, что депута-
ты продолжат работать в этом на-
правлении в рамках формирования 
областного бюджета на 2020 год.

Проект «Народные инициативы» должен быть наполнен ре-
альным финансированием и быть реализован с учетом 

предложений муниципальных образований. Об этом заявил пред-
седатель Законодательного Собрания Иркутской области Сер-
гей Сокол на совещании с представителями органов местного 
самоуправления по вопросу реализации проекта, которое про-
шло после осмотра ряда объектов, построенных в рамках «На-
родных инициатив».

Кроме того, речь зашла о важных 
изменениях, которые предусматри-
вает закон о межбюджетных транс-
фертах, принятый в первом чтении. 
Согласно изменениям, исчезает по-
нятие «районный фонд финансовой 
поддержки». 

– Закон тяжелый в том плане, что 
меняет много вещей, к которым вы 
привыкли. У нас есть месяц, чтобы 
вместе с вами отработать и все по-
считать. Нужны ваши предложения, 
мнения, в каком окончательном ва-
рианте принимать закон о межбюд-
жетных отношениях, – отметила На-
талья Дикусарова.

По ее мнению, сегодняшняя си-
стема распределения межбюджет-
ных трансфертов не обеспечивает 
потребности территорий в развитии. 
Большинство муниципалитетов се-
годня при принятии своих бюдже-
тов даже необходимые расходы на 
зарплату закладывают не в полном 
объеме. Пытаясь найти выход, де-
путаты предложили вернуться к об-
суждению механизма определения 
уровня софинансирования муници-
пальных образований и прорабо-
тать более качественные подходы 
в распределении средств. 

Областные парламентарии на-

стаивают на том, чтобы в областной 
бюджет объем финансовой помо-
щи муниципалитетам закладывал-
ся сразу в полном объеме на весь 
год, а также, чтобы учитывался рост 
тарифов на коммунальные услуги.

В рамках встречи речь шла и о не-
обходимости увеличения финанси-
рования на отлов и содержание бес-
призорных собак и кошек, а также о 
реализации муниципальными обра-
зованиями полномочий по обраще-
нию с отходами, в том числе по обу-
стройству контейнерных площадок, 
строительству полигонов и других 
объектов инфраструктуры.

Председатель бюджетного коми-
тета также сообщила, что депутаты 
приложат усилия для увеличения 
финансирования проекта «Народ-
ные инициативы» на 200 млн ру-
блей. Сейчас сумма, выделенная 
в рамках проекта, составляет 650 
млн рублей. 

Спикер ЗС призвал депутатов и 
глав муниципальных образований 
активнее участвовать в обсуждении 
главного финансового документа на 
будущий год, направлять в област-
ной парламент свои пожелания и 
предложения. 

Анна СОКОЛОВА

ПРОЕКТ

Урок для чиновников

Новая спортплощадка в п. Горячий Ключ
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Только задумайтесь: 56 лес-
ных пожаров на площади 3912,3 
га произошло в этом году в Усть-
Кутском районе. Первый был за-
регистрирован 20 мая. Самым 
«жарким» оказался июль – 37 
пожаров, из которых 12 – на ба-
зах одного арендатора. Больше 
всего население беспокоили по-
следствия сильной задымлён-
ности, которая, по словам специ-
алистов, возникала в результате 
пожаров, в том числе на соседних 
территориях. Однако специали-
сты уверены, что причина распро-
странения огненной стихии вовсе 
не человек или погодные условия, 
а несовершенство лесного зако-
нодательства. Об этом и многом 
другом мы поговорили с первым 
заместителем мэра УКМО Миха-
илом Барсом.

– Режим чрезвычайной си-
туации на территории нашего 
района Тамарой Климиной был 
объявлен 23 июля. Тогда вся 
координация деятельности по 
ликвидации пожаров была воз-
ложена на КЧС. Какая работа 
проводилась?

– Рабочая группа из предста-
вителей администрации района, 
ОНД, лесничества выезжала в 
Верхнемарково, Звёздный и на 
территорию Таюрского заказни-
ка для определения фактическо-
го состояния по действующим по-
жарам и определения дополни-
тельных мер по их ликвидации. 
Проводились совместные рейды 
по р. Лене в верхний подрайон с 
целью контроля за выполнением 
мероприятий в условиях режима 
ЧС в том числе запрета на разве-
дение костров, правил противо-
пожарной безопасности в лесах 
преимущественно охотниками и 
рыбаками. Также были конкре-
тизированы списки арендаторов 
лесных участков для привлече-
ния сил и средств к тушению по-
жаров. Арендаторам направлено 
27 требований о предоставлении 
дополнительных сил и средств 
на тушение. 

Человек или природа – причина лесных пожаров? 
А, может, закон?

После введения режима ЧС 
мэр обратилась к губернатору 
Иркутской области с просьбой 
увеличить группы тушения лес-
ных пожаров. В начале августа в 
Усть-Кутский район прибыли 100 
человек ФГКУ «Уральский учеб-
ный спасательный центр МЧС 
России», авиация Министерства 
обороны Российской Федерации, 
авиация МЧС России. Дополни-
тельно были привлечены техни-
ка и люди предприятий «Оника» 
и «Транснефтьвосток», обеспече-
ны транспортная доставка соста-
ва вышеуказанного Спасцентра 
МЧС, снабжение их ГСМ и водой, 
питание и проживание пилотов.

– Михаил Александрович, но 
тем не менее, несмотря на все 
принятые КЧС с начала объяв-
ления пожароопасного пери-
ода меры, почему не удалось 
остановить распространение 
пожаров? 

– В ходе работы оперативного 
штаба КЧС были выявлены фак-
ты несвоевременной регистра-
ции лесничеством лесных пожа-
ров, занижения их площади, не-
принятия арендаторами лесных 
участков достаточных мер к не-
допущению распространения лес-
ных пожаров. Сведения по всем 
этим фактам направлены адми-
нистрацией УКМО в местную про-
куратуру для организации прове-
дения проверок компетентными 
органами.

– Насколько известно, все ле-
са входят в земли лесного фон-
да и являются федеральной 
собственностью. Получается, 
что для принятия на местах ре-
альных мер в борьбе с пожара-
ми у руководства района и чле-
нов КЧС связаны руки.

– Да, вы правы. Решениями 
КЧС Иркутской области органы 
местного самоуправления обя-
зываются привлечь на тушение 
лесного пожара дополнительные 
единицы лесопожарной техники 
и людей со стороны любых орга-
низаций, а не только арендатора 
лесного участка. Хотя, согласно 
постановлению Правительства 
РФ, таких полномочий для орга-
нов местного самоуправления и 
обязанностей для сторонних ор-
ганизаций, не являющихся арен-
датором лесного участка, на кото-
ром действует лесной пожар, не 
предусмотрено. Более того, такие 
требования от органов местного 
самоуправления противоречат ст. 
8.1 того же постановления Прави-
тельства Российской Федерации 
от 17.05.2011 года № 376, возлага-
ющего обязанности по созданию 
необходимых сил и средств для 
тушения лесных пожаров толь-
ко на Министерство лесного ком-
плекса. Но за неисполнение дан-
ного требования органы местного 
самоуправления привлекаются к 
административной ответственно-
сти по ч. 1 ст. 20.6 КоАП РФ, пред-
усматривающей наказание в виде 
административного штрафа в раз-
мере от 100 до 200 тысяч рублей.

В данном случае и возникает 
коллизия: у органов местного са-
моуправления есть обязанности 

Работа комиссии по чрезвычайным ситуациям только на пер-
вый взгляд не заметна для населения, но очень важна в пред-
упреждении и ликвидации стихийных бедствий. Одно из них - 
лесные пожары, которые минувшим летом буквально охватили 
Иркутскую область. Дымовая завеса плотным слоем накрыла и 
Усть-Кутский район. В связи с этим на нашей территории с мая 
был объявлен особый противопожарный режим, в рамках ко-
торого всеми подведомственными структурами, входящими в 
состав комиссии, велась борьба с огненной стихией. 

и административная ответствен-
ность, но нет правовых оснований 
для финансирования мероприя-
тий и рычагов воздействия на ор-
ганизации, могущие предоставить 
людей и технику для тушения лес-
ных пожаров. 

– В таком случае, что необхо-
димо сделать, изменить?

–  Действующим законодатель-
ством определено, что меры по 
предупреждению и ликвидации 
последствий чрезвычайных ситу-
аций, возникших вследствие лес-
ных пожаров, являются расход-
ным обязательством Российской 
Федерации. Поэтому необходимо 
рассмотреть вопрос о внесении 
изменений в ст. 24 Федерального 
закона от 21.12.1994 № 68-ФЗ «О 
защите населения и территорий 
от чрезвычайных ситуаций при-
родного и техногенного характе-
ра», исключив слова «(за исклю-
чением чрезвычайных ситуаций 
в лесах, возникших вследствие 
лесных пожаров)», тем самым 
дав возможность муниципальным 
образованиям в случае необхо-
димости использовать средства 
местного бюджета для ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций, воз-
никающих вследствие лесных по-
жаров. В настоящее время нами 
мероприятия по привлечению сил 
и средств на тушение лесных по-
жаров могут производиться толь-
ко за счет спонсорских средств, 
при их наличии.

– Что на ваш взгляд требует-
ся для улучшения лесопожар-
ной обстановки в Усть-Кутском 
районе?

– В первую очередь, провести 
лесоустроительные работы. В 
настоящее время Усть-Кутское 

лесничество руководствуется ле-
соустроительным делом, сформи-
рованным ещё в 2001 году. Такая 
работа необходима для выявле-
ния, учета и оценки количествен-
ных и качественных характери-
стик лесных ресурсов (таксация 
лесов), рационального выделе-
ния участков для лесозаготовок. 
Конечно, требуется увеличить 
штатную численность лесничеств 
должностями, непосредственно в 
лесу осуществляющими надзор и 
контроль за исполнением лесного 
законодательства. Территориаль-
ным управлениям МЛК Иркутской 
области стоило бы начать неукос-
нительно соблюдать требования 
Распоряжения Министра лесно-
го комплекса Иркутской области 
№ 2638-тр от 28.08.2017 года, 
обязывающего территориаль-
ные отделы Министерства лес-
ного комплекса Иркутской обла-
сти привлекать органы местного 
самоуправления при проведении 
осмотров лесосек. Также необ-
ходимо нормативно отрегулиро-
вать контроль за деятельностью 
субподрядных организаций, при-
влекаемых арендаторами лесных 
участков, их ответственность за 
нарушение лесного законодатель-
ства. В настоящее время отноше-
ния регламентированы только с 
арендаторами лесосек, при этом 
абсолютно отсутствует информа-
ция о привлеченных ими к рабо-
там в лесу организациях. 

– Остаётся надеяться, что все 
недостатки и нарушения, допу-
щенные в период летних пожа-
ров этого года, будут учтены в 
следующем.

Беседовала 
Ксения Некрасова.

М.И. Барс, 
первый зам. мэра УКМО
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Регистрация участников и тор-
жественное открытие школы поза-
ди. Впереди у ребят насыщенная 
подготовка к итоговой «Большой 
игре». И первым делом участни-
ки отправляются на лекцию «Шо 
Такое КВН?», а затем – на дебаты 
«Кто такой настоящий КВНщик?». 
Мозговой штурм задал юным 
юмористам настрой на подготов-
ку традиционных конкурсов игры: 
«Приветствие» и «КВН – хоккей». 

Без труда не пошутишь 
никогда

 День второй. Настало вре-
мя применить знание теории на 
практике. Ребята сами сочиня-
ли шутки, работали на сцене с 
реквизитом, демонстрировали 
свой вокал, танцевальные и ар-
тистические способности. Также 
состоялись «Интеллектуальная 
Битва», конкурс «Музыкальное 
домашнее задание» и «КВН – хок-
кей», где из каждой команды вы-
бывал один участник и задавал 
вопрос, на который другим нуж-
но было за 30 секунд придумать 
оригинальный ответ. Ребята уве-
ренно держались на сцене, вы-

ступали как настоящие артисты. 
Их находчивости можно только 
позавидовать, они оригинально и 
смешно отвечали на вопросы. Из 
команды, чьи шутки были менее 
смешными, выбывал один участ-
ник. В конце игры остались самые 
сильные конкурсанты, именно им 
предстояло ответить на вопросы  
членов жюри. 

Итогом дня стало диско-пати, 
но даже здесь участники продол-
жали шутить и разыгрывать друг 
друга.

Получили свою 
«минуту славы»

Подготовка к «Большой игре» 
началась с раннего утра. После 
редактуры и работы над ошиб-
ками можно было увидеть итог 
плодотворных стараний ребят. 
Ведь они показали все, что усво-
или за прошедшие дни. Во время 
«мозговых штурмов» и написания 
сценариев участники тренирова-
лись в коммуникабельности, раз-
вивали навыки работы в команде, 
распределяли ответственность и 
обязанности. 

«Дети Станиславского» 
дошутились до победного

Усть-Кутские школьники вновь продемонстрировали хоро-
шее чувство юмора, находчивость, умение держаться на сцене, 
импровизировать. С 28 по 30 октября на базе санатория «Усть-
Кут» уже в третий раз прошла школа КВН районной лиги «Лена 
БАМ». Участие в ней приняли как начинающие юмористы, так 
и уже знакомые зрителю.

По традиции первый конкурс – 
«Приветствие», в нём участники 
представили себя и свою коман-
ду. Вторым и самым сложным ис-
пытанием, где проявляется на-
ходчивость, стала «Разминка». 
Отвечая на вопрос, «что же де-
лать с Усть-Кутскими дорогами?», 
все команды на равных «травили 
шутки». Раскрепощенность, юмор 
и самоирония со сцены заряжали 
энергией зрителей. Игра была за-
хватывающей, дети старались 
удивить жюри и показать лучший 
результат. 

Знакомьтесь –  
чемпионы юмора

Яркими, динамичными и ори-
гинальными были выступления 
всех команд. Судьям было очень 
непросто. Но игра, есть игра, и 
результаты её таковы: на третьем 
месте команда «Пчёлки», на вто-
ром – «Давай поржём - 2», а по-
бедителями  стали  «Дети Станис-
лавского». Кроме общекоманд-
ного зачета, по доброй традиции 
были определены обладатели ти-
тулов «Мистер и мисс КВН». Ими 

стали Алексей Ларичев и Полина 
Старикова. Всем ребятам были 
вручены сертификаты участников 
школы КВН. А главными призами 
стали большие вкусные торты. 

Поэтому после оглашения резуль-
татов все дружно отправились на 
чаепитие. 

Ирина Гудым,
фото автора.


